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R a ú l  P r i e t o PASARELA 
DE MODA
MUSICA EN DIRECTO

CATA MARIDAJE

5 C E R V E Z A S  
T A P A S
10 de Marzo a las 21:00 h.

MARCAS:
■ Mahou Barrica Bourbon
■ Casimiro Mahou Trigo
■ Mahou 0,0 Tostada
• Alhambra Roja
• San Miguel Manila

RTE. LA AGUZADERA
Carretera nacional IV, Km 200

Precio de la Entrada: 18 €
Venta de entradas: M
Abril Moda
AFORO LIMITADO

Dr. Javier Martínez Romero 
Médico Traumatólogo 

Especialista en 
Manipulación Vertebral 

y Medicina Manual

Seis de Junio 37 -1°E 
Valdepeñas (C.Real)
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JARAIZ no se solidariza ne
cesariamente con los artícu
los de sus colaboradores, 
cuyos puntos de vista respe
ta. La op in ión de JARAIZ, 
siempre que no conste lo 
contrario, quedará reflejada 
en sus columnas editoriales

Esa plácida 
ambigüedad

política
«La vida sólo empieza a tener sentido 
cuando te das cuenta de que a veces AURORA GÓMEZ 
(muchas veces, casi siempre) dos ideas 
totalm ente contradictorias pueden ser ciertas», d ijo  Jo- 
nathan Coe. Tan cierto es que la Ley M ordaza puede 
ser inconstitucional como que hay que pronunciarse 
sobre ella, bien derogándo la  o bien aprobándo la  de 
bidamente reform ada. Es bueno el desbloqueo con que 
se ha descolgado C iudadanos p rop ic iando que la C o
misión de Interior del Congreso reinicie de nuevo los ' 
trám ites necesarios para que dicha C ám ara se p ronun
cie al fin  sobre una ley tan polém ica. En este caso la 
am bigüedad de C iudadanos ha resultada sana p a rla 
mentariam ente. Lo que no es sano para un Estado es 
la parálisis de su poder legislativo solo porque el G o 
bierno aprobará  una ley si es la qu'e él propone. A que
llas costumbres del bipartidísimo cóm odo deben cam 
biarse o el anquilosam iento llevará a la necrosis de sus 
m iembros.
La Ley Mordaza vulnera varios derechos fundam entales 
o, si no los vulnera, se acerca dem asiado a su lesión 
moviéndose en el lodazal de la am bigüedad. Porque es 
am biguo no defin ir las conductas que constituyen las dis
tintas infracciones administrativas que contempla. Si una 
ley sancionadora no define qué conducta constituye una 
infracción los ciudadanos no pueden estar seguros de 
cuándo incurren en una de las citadas infracciones. Se 
vulnera así el princip io de seguridad jurídica que presi
de nuestro ordenam iento juríd ico, concretamente en el 
artículo 9.3 de la Constitución. Sin seguridad jurídica se 
caen todos los demás principios de jerarquía norm ativa, 
public idad, irretroactiv idad, legalidad y la interdicción 
de la arb itrariedad de los poderse públicos, principios 
todos ellos que fundam entan que los derechos sean rea
les y efectivos. Eso sí, la Ley Mordaza está redactada 
desde la más cínica am bigüedad para no comprometer 
el carácter democrático de quien propugna esta norma. 
Pero la am bigüedad política que se traduce en am b i
güedad legislativa es ante todo cobarde. Cuando un 
partido piensa y sostiene que se puede retener a un ciu
dadano durante seis horas en dependencias policiales 
si no se encuentra debidam ente identificado es porque 
siente que la policía está ahí fuera. Se trata de un pó rti
co político o de un G obierno que necesita defenderse 
del ciudadano. Si un gobierno pretende constituir un 
registro de infractores es porque siente que el c iudada
no le persigue.
Se tra ta , en fin , de un gobierno con rasgos paranoides 
que, en lugar de proteger a los ciudadanos de las ¡lega
lidades o arbitrariedades de los poderes públicos, se pro
tege de los ciudadanos cuando se quejan de las citadas 
arbitrariedades. Por una vez, la am bigüedad de C iuda
danos sirve para mover el agua estancada de las Cortes 
y para re in iciar la m aquinaria legislativa. Un gobierno 
que no legisla hiberna a la espera de nuevas elecciones 
soñando con aquellos tiempos felices donde se alcanza
ban mayorías absolutas. Aquello era bienestar....

Crónica con Firma
Primer viernes 

de marzo
El pasado día 14 de febrero  in ic iam os la cuares
ma com o antesala de nuestra próxim a Semana 
Santa. Es esta una época de recogim iento, espi
ritua lidad  y m editación.

Esta cuaresma está resultando muy activa, pues las he rm anda
des y cofradías se afanan en ce lebrar distintos actos tales como 
presentación de carteles, exaltaciones, conciertos, vía crucis, actos 
litúrg icos en com unión con las distintas parroquias.

H oy es una fecha m uy seña lada  en e| c a le n d a r io  de la c u a 
resm a, el p r im e r viernes de cuaresm a con cita o b lig a d a  en el 
conven to  de los padres tr in ita r io s . Si ya es de por si e locuente  
el núm ero  de devotos que asisten' cada vie rnes del año , no d i
gam os nada en cuaresm a y sobre  to d o  los v ie rnes de m arzo.

Q uien dude de lo vivas que están las distintas herm andades y 
cofradías es que no conoce su m undo interior, y eso que los in g re 
sos y la economía es la que es, pero si echamos la vista atrás, nada 
que ver con lo que se hacía hace unas décadas, que por cierto no 
son tantas.

Quizás en esa época los medios eran más lim itados, además 
no había tanta corriente cofrade, se hacía lo que se podía, pero la 
llegada de los aires sureños sirvió para revita lizar la vida de her
m andad, y ya d igo, los presupuestos son muy exiguos, pero quizás 
pueda más la voluntad que la economía, pero esta es v ita l para 
seguir creciendo.

Valdepeñas dispone de una valiosa im aginería que salvo causa 
de fuerza m ayor podrá verse en las calles y plazas, pero hace fa lta  
más partic ipación , porque el fu turo  de la Semana Santa y de todo 
en general están en los jóvenes.

Las generaciones vamos pasando, el mensaje de Jesucristo per
manece vivo, y por eso se hace preciso ce lebrar el M isterio de la 
Pasión, Muerte y Resurrección de Jesucristo tan to  dentro como fu e 
ra de los tem plos, siempre teniendo en cuenta el respeto que m e
rece lo que estamos conm em orando.

En la fo togra fía  de Roberto M uñoz, el besamanos del pasado 
año a Jesús Nazareno Rescatado.

A. LOPEZ SANCHEZ

H E R M A N D A D  DE DONANTES  
DE SANGRE DEL SESCAM

Si eres donante o quieres serlo podrás efectuar tus donaciones 
de sangre en el Hospital General de Valdepeñas para más 

información llamar al teléfono 6 2 6  81 2 3  II.
DIAS P E  DONACIÓN* M A R T E S  Y  JUEVES DE I  7 : 0 0  A  2 0 : 3 0  H O R A S

¡ D O N A R  S A N G R €  D O N A R  V I D  A l  
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Politización del Día de la Mujer
La adopción del 8 de marzo para 
la celebración del Día de la Mu
jer, en conmemoración de los 
hechos trágicos ocurridos en una 
fábrica textil de Nueva York, in
cendiada mientras sus trabajado
ras se manifestaban dentro en 
demanda de unas condiciones 
laborales apartados de la escla
vitud fue y es una iniciativa de 
naturaleza política. Para eso sirve 
la política, para promover leyes y 
acciones que mejoren la sociedad 
y la vida de las personas. Cuan
do esta legítima aspiración es 
capitalizada para un aprovecha
miento partidista, la acción políti
ca se degrada y acaba por con
taminar las demandas y reivindi
caciones de la ciudadanía.

En el contexto de un gobierno 
central imposibilitado para apro
bar los presupuestos del Estado y 
con el horizonte de unas eleccio
nes municipales y autonómicas 
esperando a poco más de un año, 
se plantean distintas movilizacio
nes; las de pensionistas por un 
lado y la feminista del 8 de mar
zo por otro, que no tendrían lu
gar con la izquierda instalada en 
el gobierno de la nación, pese a 
que las injusticias y desigualda
des que motivan esas protestas no 
han sido resueltas ni por éstos ni 
por aquéllos cuando han tenido 
ocasión.

Nadie con un mínimo de sensa
tez puede negar la realidad de la 
brecha salarial, de que en pobla
ciones como la nuestra, el paro 
femenino duplica al de hombres, 
que la conciliación trabajo-fam i
lia-persona sigue siendo un es
collo mayor para ellas, que la 
promoción laboral y profesional 
Íes deja en desventaja, que la 
toma de grandes decisiones sigue 
más en manos masculinas, que 
la m aternidad representa una

carga personal muy superior a la 
paternidad o que la pensión me
dia entre mujeres jubiladas es 
menor. No habrá quien ignore la 
evidencia de que es precisamen
te esa desigualdad por razón de 
sexo, con origen en una cultura 
patriarcal que no acaba de extin
guirse, el cebo que alimenta la 
lacra de la violencia machista, 
como tampoco habrá quien nie
gue que en materia de igualdad 
se ha avanzado, y no poco, en 
los cuarenta años de nuestra de
mocracia.

Huelga feminista

Cualquier persona, mujer u 
hombre, secundaría y participa
ría sin equivocarse, en la huelga 
feminista de dos horas convoca
da para el 8 de marzo en las 
empresas y sector público, aun
que suponga soslayar el induda
ble trasfondo y móvil partidista 
que la sustentan. Quienes vemos 
el partido desde la grada, no aca
bamos de entender que el sesgo 
partidista que encierra una reivin
dicación perfectamente asumible 
desde cualquier opción democrá
tica, sea determinante para dejar 
de apoyarla. Que se deseche el 
todo por la parte.

En el argumentarlo que la dere
cha está esgrimiendo en contra 
de la huelga figura el calificarla 
de «elitista» e «insolidaria» porque 
descarta de la convocatoria a 
parados y personas que no bus
can trabajo. Idea frágil a nuestro 
modo de ver, porque sería apli
cable al propio derecho de huel
ga amparado por la Constitución. 
En todas las huelgas -inc lu ida  
ésta- paran quienes trabajan.

En línea con las Leyes de Igual-

JULIÁN GÓMEZ

dad, la del Estado y las de las Co
munidades, es tiempo de abor
dar una Ley de Igualdad Laboral 
en el Parlamento que ayude a 
avanzar en el equ ilib rio  entre 
hombres y mujeres en el trabajo 
y, por ende, en la sociedad.

Machismo entre 
mujeres

En el plano de la desigualdad 
por razón de sexo, uno de los fac
tores que más contribuyen a an
clar esta realidad es claramente 
el machismo ejercido por y entre 
mujeres. Un asunto de abordaje 
complicado, porque es materia 
sensible ante el radicalismo.
Una persona que lo ha sido todo 

en el movimiento asociativo de 
Valdepeñas, única mujer de esta 
ciudad que se ha sentado en un 
escaño del Parlamento, entraba 
esta semaná en ese delicado te
rreno. En una rueda de prensa, 
lamentaba que aún hayan muje
res que asuman que tienen que 
cobrar un salario menor, porque 
dan por hecho que su prepara
ción es en todo caso inferior. Las 
bromas, comentarios y críticas de 
mujeres hacia otras cuyas pare
jas planchan, cocinan o barren en 
sus casas; y mucho más allá, las 
mujeres que abren un margen de 
sospecha de culpabilidad en mu
jeres víctimas de violencia de gé
nero, son una garantía para que 
todo siga igual. Cuidado.

El alcalde se reúne con 80 representantes 
de asociaciones
■ j a r a íz

El alcalde de Valdepeñas, Je
sús Martín, citó en la Antigua Bo
dega Los Llanos, a representan
tes de unos 30 colectivos sociales 
de la localidad. El encuentro se 
llevó a cabo este miércoles con la 
asistencia de unas 80 personas 
de las que recabó sus sugeren
cias y necesidades en un encuen
tro en el que se abordaron las 
actividades de estos colectivos, 
nuevas sedes y subvenciones.

El alcalde apuntó que el Con
sistorio destinará en este ejercicio 
680.000 euros en ayudas a los 
colectivos de la localidad, de los. 
que el 33% irán a parar a aque
llos que son exclusivamente del 
ámbito social. Martín indicó que 
«el trabajo que desarrollan, si lo 
tuviera que hacer la administra
ción, primero, dudo que fuera 
capaz de hacerlo y, segundo, 
muchos de esos colectivos van 
unidos a que, además de los re
cursos económicos y materiales, 
necesitan corazón y la adminis
tración rara vez tiene corazón».

Este encuentro, de los que viene 
manteniendo de manera periódi
ca y que viene a cumplir una de 
las promesas electorales, ha reuni
do a colectivos de mayores, de

pendientes, personas con discapa
cidad, grupos relacionados con la 
mujer, la familia, la cooperación y 
el sector socio-sanitario, y ha ser
vido para tener una información 
más cercana y precisa sobre el te
jido social del municipio.

Entre los asuntos que se abor
daron estuvieron la elaboración 
de un calendario para que los 
colectivos programen sus activi
dades sin solaparse, el nuevo re
glamento de la convocatoria de

subvenciones y la creación de 
nuevos espacios para sedes den
tro de la remodelación del anti
guo Centro Cultural Cecilio Mu
ñoz Fillol que, con una inversión 
de 130.000 euros, además de 
acoger en la primera planta del 
edificio las nuevas dependencias 
de Cáritas Interparroquial dará 
cabida en su segunda y tercera 
planta a nuevos colectivos y a las 
actividades de la Universidad Po
pular.

1-III-2002
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La expulsión de Martín y 
la pitada de los 
funcionarios marcaron el 
Pleno de Presupuestos
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MANSIRJA

El Cerro de 
las Cabezas 
será Parque 
Arqueológico, 
sólo si lo 
coslea el 
Ayuntamiento

" 1  Manzanares

LA EXPULSION DE MARTIN Y LA PITADA 
DE LOS FUNCIONARIOS MARCARON

EL PLENO DE PRESUPUESTOS
CANFALI. Viernes día 1 de marzo de 2002. Una de las noticias 

destacadas en la portada hace referencia a la expulsión de Jesús 
Martín y la pitada de ios funcionarios en el transcurso de la cele
bración del pleno de presupuestos.

Ya en páginas interiores recogemos la noticia que dice que la 
sesión plenaria marca un antes y un después en el desarrollo de 
una legislatura que contempla su desenlace a catorce meses vis
ta, y dice que el grupo socialista abandonó la sesión cuando el 
alcalde echó al portavoz que le había cortado el discurso final.

Los otros quince puntos del Orden del Día pasaron totalmente 
desapercibidos.

PELÁEZ SE CONVIERTE EN EL CUARTO 
PRESIDENTE DE MANSERJA

En próximas fechas va a ser convocada la oposición para cubrir 
la plaza de gerente del grupo de acción local, encargado de 
tramitar y distribuir los fondos del programa Leader Plus, que la 
Unión Europea asigne a la comarca representada por MANSER
JA.

Lo anunció en su discurso de investidura Nicasio Peláez, alcalde 
de Terrinches que desde el pasado lunes es el presidente de la 
Mancomunidad de Servicios del Jabalón. Es el cuarto edil que 
toma las riendas de esta entidad desde su constitución en mayo 
de 1986.

iü  CREE QUE VALDEPEÑAS PODRÍA 
QUEDARSE SIN FERROCARRIL

La denuncia que hace quince días trasladó a la opinión pública 
de la comarca de Valdepeñas el sindicato Comisiones Obreras, 
sobre el destino que aguarda a la plantilla, servicios y tráficos de 
trenes en los espacios de RENFE, ha recibido también la solidia- 
ridad del coordinador local de Izquierda Unida, Gregorio Sán
chez Yébenes, que desde el público sumó preguntas al respecto 
a la moción que antes habían llevado al Pleno los socialistas.

Alrededor de medio centenar de convoys tienen hoy paso por 
Valdepeñas. De ellos, solo unos diez realizan paradas.

EL VALDEPEÑAS MILITABA 
EN LA TERCERA DIVISION

Para concluir las «Efemérides Valdepeñeras» de esta semana, 
nos hacemos eco de una noticia deportiva, en este caso relacio
nada con el C.F. Valdepeñas que por aquel entonces militaba en 
el grupo XVII de la 3a División, ocupando la última plaza de la 
tabla clasificatoria. De los 25 partidos jugados, solo había gana
do 4. El líder era el Tomelloso.

La alineación de ja época era esta: Antonio Peral, Luismi, Raúl 
Maroto, Pacheco, Alvaro Maroto, Tato, Luisfer, José Luis, Expósi
to, Carmelo, Gato, Vallejo, Raúl Mata y Miguelez.

Por su parte, el Sporting Valdepeñas militaba en la primera 
autonómica.

■ ÁNGEL LÓPEZ SÁNCHEZ
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Opinión

EL FUTURO SERA

JULIO GARCÍA- 
CASARRUBIOS SAINZ

Normalidad
El prob lem a que ha surgido estos días 
ante el intento del G ob ierno de España 
de cam bia r el sistema de Inmersión lin 
güística en C ata luña aprovechando la 
vigencia del artícu lo 155, pone en evi
dencia que la relación entre C ataluña y 
el resto de España tiene de todo menos 
norm a lidad . Pone de m anifiesto la ur
gente necesidad, no de hoy, sino desde 
hace m ucho tiem po, de que el Estado 
de las Autonom ías se ha ido deg radan
do, se ha ido situando en el peor de los 
escenarios. El prob lem a de la lengua es 
im portante, es muy significativo, pero no 
es el único.

La raíz del prob lem a es que, esa re la 
ción se ha ¡do parcheando, desde am 
bos lados del Ebro, con más viscerali- 
dad que rac iona lidad; con más maxima- 
lismo que sentido común. La lengua, que 
es una de las mayores riquezas de las 
que disponen los núcleos sociales, -si no 
la m ayor-, se ha aprovechado para en
venenar más las relaciones. Es la crisis 
política que padecen los líderes que te 
nemos, y que ha ten ido  la fuerza irra 
c ional de con tag ia r a la sociedad. Tie
nen que aparecer líderes con la fuerza 
de decir: "Vamos a sentarnos y a recon
ducir esto por la vía de la no rm a lidad ".

No somos ingenuos. Sabemos que existe 
una tendencia  endém ica de en fren tar 
todo l'o que huela a cata lanism o contra 
el españolism o, en am bos sentidos. Ig 
no ra rlo  es el p rim ero  de los obstáculos 
con el que nos encontram os para situar
nos en el buen cam ino. Lo prim ero para 
avanzar es reconocerlo. Hay que em pe
zar d ic iendo: " lo  reconocemos, vamos 
a ped ir perdón, y a traba jar, a buscar 
fó rm ulas que acaben con esta insopor
tab le  situación".

Hay que reconocer que es muy legítim o, 
amar, defender, y luchar con fuerza, por
que se m antenga la lengua de una co
m unidad de hablantes. Pero defender el 
catalán no significa n ingunear el caste
llano, ni al revés. Estamos avanzando en 
el cam ino de los centros bilingües, en 
los que los alum nos hablen al fina l de 
su ciclo en español y en inglés, y nos 
negamos a hacerlo para que lo hagan 
en castellano y en cata lán. ¡Será posi
ble! ¡Pero qué cerriles somos! Ni espa
ño lizar a los catalanes, ni p roh ib ir ha
b la r en castellano. Eso es una auténtica 
vergüenza.

http://juliocasarrubios.blogspot.com

Presentación en Sevilla del libro 
"El segundo que cambió mi vida "

El pasado sábado día 24 en el Cen
tro  Cívico Casa de las colum nas en 
Triana de Sevilla se llevó a cabo la 
presentación del lib ro  que durante 
más de un año llevamos escrib ien
do la neurofisioterapeuta Montserrat 
A le tem ir y el el que escribe. El acto 
fue  o rg a n iza d o  por Luis G uerra , 
presidente de la Asociación A N A 
QUEL, C írculo de lectores del Par
que M aría Luisa. Asistieron más de 
1 20 personas. Susana Herrera, pre
sentadora de televisión del Canal 
Sur, in ic io la cerem onia resaltando 
la necesidad que hoy todos tenemos 
que tenemos para la reflexión y el 
silencio ante la llegada del ''segun
do11 del do lo r y la enferm edad.

El Dr. psiquiatra Ignacio Jáure- 
gui presentó el libro "El segundo que 
cam bió mi vida" destacando la ne
cesidad que tenem os hoy de dar 
tiem po y espacio a los enfermos en 
la fa m ilia . "La fe es una gran ayuda 
y colchón para en frentar tantas en
ferm edades que en un segundo lle 
gan y cam bian la vida" - destacó 
este prestigioso psiquiatra, p ionero 
en España en el tra tam iento  de en
ferm edades de la bu lim ia  y a n o 
rexia. Seguidamente M ontserrat A l- 
tem ir, autora conm igo del lib ro  se 
d irig ió  a sus pacientes enfermos en 

-sillas de ruedas, ciegos, con cáncer, 
con Ela y con otras- enfermedades 
degenerativas y les d ijo : "Vosotros 
con vuestro espíritu optim ista y lu
chador ante la enferm edad sois los 
verdades autores de este libro". 
Finalmente me tocó como autor del 
lib ro  decir unas breves palabras: "El 
títu lo  del lib ro  consensuado entre 
M ontse, su hija M aría  yo, EL SE
G U N D O  QUE CAMBIÓ MI VIDA. 25

testim onios de superación a través 
de la enferm edad, es el h ilo  con
ductor de toda  la obra . Nosotros 
simplemente hemos escuchado a los 
pacientes, sus médicos, cuidadores 
y fam ilia res a través de Radio O nda 
C ap ita l, en el p rogram a de los jue
ves "F isioterapia responde". Todos 
ellos han co inc id ido  en la acepta
ción del segundo de la llegada de 
la enferm edad inesperada que les 
cam bió su v ida. Pacientes con cán
cer, ictus, bu lim ia , anorexia , ELA y 
con otras enferm edades nos han 
hablado con palabras, silencio, son
risas o lágrim as. A e llo  hemos aña 
d ido  a lgunos capítulos de otros se
gundos de dolor, como el capitu lo 
denom inado "Cuando en la cárcel 
no todo está perdido. Aquí, no se 
asusten que solo nos acerquemos a 
un hom bre preso arrepentido  que 
hoy solo contagia de arrepentim ien
to , cariño y fe en Dios. Juan M aría, 
un interno que actualm ente está ep 
el Centro Penitenciario Sevilla I. El 
nos recuerda el segundo de su error 
y delito , y de cómo el cariño de su 
fam ilia  y de su fe en Dios le está 
ayudando hoy a levantarse, cam 
b ia r y sa lir como un hom bre nuevo 
a la sociedad".
Seguí señalando: "No qu iero a la r
garm e, yo só lo 'tras mi experiencia 
de 35 años como m isionero rodan 
do por los cam inos de la selva en 
Perú, A rgentina y C hile , tengo que 
confesarles que la vida y Dios siem 
pre ponen personas que salen a tu 
encuentro para aporta rte  en positi
vo y a ayudarte a ver que tras los 
días grises de la v ida, vuelven a b ri
lla r los días de sol radiante. F inal
mente como muy acertadamente se-

AHGEL GARCIA 
RODRÍGUEZ

halam os en el_ Epilogo: "Nosotros, 
M ontserra t y Angel, a quienes la 
vida nos ha llevado a acom pañar a 
distintas personas por los de rro te 
ros del dolor, la enferm edad y la 
cárcel, hemos perc ib ido  en tantas 
ocasiones la a legría  del enferm o 
que te regala una sonrisa o s im p le 
mente te m ira con cariño  y la única 
pa labra  que puede ba lbucea r es 
"gracias".
Gracias por vuestra asistencia a esta 
presentación del lib ro , Vicente Sa
las y N oem í en nom bre de la Aso
ciación AFA A lzheim er Valdepeñas. 
Gracias hermanos y cuñados: José 
Luis, Juani, Rosario, Matías y M ari 
Carm en por vuestro desp lazam ien
to desde Valdepeñas y C iudad Real 
a Sevilla para esta ocasión. Y g ra 
cias a mi querida m adre M aría y mi 
buen herm ano Vicente que por m o 
tivo  de en fe rm edad  no pud ie ron  
asistir.
Amigos de Jaraíz, desde ya, les inv i
to a la presentación que se realizará 
en Valdepeñas del lib ro  "El Segundo 
que cam bió mi vida" en el mes de 
junio, organizado por AFA Alzheimer 
Valdepeñas, a benefic io  de dicha 
asociación. Aprovecho esta tribuna 
para invitar a dicha presentación a 
mi prim o y am igo de juegos de la 
niñez, Jesús M artin , A lcalde de Val
depeñas, a la Consejería de Cultura 
del Ayuntam iento y a todos los val- 
depeñeros presentes y ausentes

Valdepeñero ausente 2018
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La falta de deseo
"Llegar a Dios a través del sexo", podría ser el leit 

motiv de algunas creencias religiosas taoistas. Un ma
nual de esta doctrina afirmaba, en el S.ll d.c., que el 
emperador se volvería inmortal después de mantener 
relaciones sexuales con más de 1200 mujeres. Por si 
alguien quisiera investigar más, es fácil encontrar el 
libro "El Tao de la Salud, el Sexo y la larga Vida" de 
Daniel Reíd, en la web. Pero, no es este el caso, es que 
sólo me parecía un buen ejemplo de cómo se ha mag
nificado lo de tener relaciones eróticas, y no sólo en 
nuestro tiempo.

El Trastorno de Deseo Sexual Inhibido (DSI, en ade
lante), es relativamente reciente en nuestra sociedad. 
Este término se empezó a utilizar en 1980. ¿Qué pasa? 
¿Es que antes nadie tenía DSI? ¿A todo el mundo le 
apetecía? Pero ¿a qué se le llama tener o no tener 
deseo? Para entendernos, el DSI puede definirse como 
una disminución persistente y anómala del deseo sexual 
que puede afectar de forma importante a la relación 
íntima de la pareja. La prevalencia de este trastorno 
ronda (dependiendo de los autores) entre un 51% y un 
22% para las mujeres y entre un 15% y un 10% para 
los hombres. Siendo optimistas 1 de cada 1 0 hombres 
y 2 de cada 10 mujeres de las personas que conoces 
estarían afectadas de este trastorno. Siendo así, sería 
fácil que alguien te haya comentado su situación. Pero 
¿esto lo comenta alguien? Más bien suele ser al con
trario, parece que lo habitual (que se confunde con lo 
"lógico") es tener ganas siempre.

Por eso quería empezar con ese ejemplo tan llamati
vo. Hay un marcado componente social en este tras
torno. Hoy por hoy, ud. debe tener deseo sexual, si no, 
su deseo es anómalo, raro, enfermo. Hay quien puede 
pensar que tiene un trastorno cuando en realidad tie
ne una frecuencia, interés, deseo, funcionalidad "nor
males". Pongo "normal" entrecomillado porque, cuan
do se ha magnificado tanto lo de tener relaciones sexua
les, es difícil valorar si lo que pasa es que, se tiene la 
sensación de que el propio deseo no se ajusta' a la 
expectativa social que se ha creado en torno a él. Vivir 
este desajuste como un problema es lo que llevará a

individuos o parejas a la consulta del sexólogo.
Como en muchos trastornos hay grados. Puede ir des

de quien tiene una aversión total hacia los temas rela
cionados con la erótica (no solo la visión o el contacto, 
anticipar en la imaginación provoca una elevada ansie
dad), hasta quien mantenga fobias más específicas (re
chazo a tocar los genitales de la pareja, hacia el flujo 
vaginal o el semen,...) Si son estas situaciones específi
cas, se puede disfrutar del resto de situaciones eróticas 
que la bordean, pero no se llega a considerar que esto 
sea satisfactorio.

En el ideario del público en general, si a lguien re
chaza o no tiene interés en las relaciones eróticas, se 
piensa en pasados traumas de abuso, v io lación, fa m i
lias disfuncionales y una educación muy represora en 
torno a la sexualidad. Si bien está docum entado que 
sí puede ser causa de DSI , no solo estos fuertes p ro 
blemas vitales o emocionales son necesarios ni sufi
cientes para explicar la aparición del trastorno. Una 
dism inución en los niveles de testosterona debido a 
medicación, cirugías o trastornos hormonales, pueden 
afectar (entre otros) al sistema gonadal y por tanto al 
deseo. Medicamentos para la hipertensión o para con
tro la r trastornos como la depresión o esquizofrenia 
pueden estar tras una DSI. Más de carácter psico lógi
co, una ansiedad extrema, repugnancia hacia el sexo, 
do lo r durante el coito (dispareunia).
No es raro encontrar que la infertilidad en la pareja des

encadene una disminución en la frecuencia de relaciones 
sexuales, así como el deseo de tenerlas.. Entrar en la d i
námica de que sea algo repetitivo, la obligación, el hecho 
de pasar de un juego a un trabajo para procrear va a 
alterar el deseo. Los síntomas que lleva asociado la posi
ble inteiTilidad como vergüenza, baja autoestima, depre
sión, ansisedad, conflictos de pareja,...; dispararían for
mas de pensar, interfiriendo en el deseo.

Hay particulares formas de pensar erróneas que condu
cen a esta situación. Por ejemplo, una respuesta disminui
da como la falta de lubricación vaginal es un síntoma 
típico en mujeres con DSI. Sin embargo esta falta puede 
deberse a otras circunstancias como la menopausia o la

lactancia. Se puede de
ducir erróneamente que, 
si no hay lubricación no 
hay deseo. La pare ja  
puede entender esto: no 
hay lubricación, no hay 
deseo, no le gusto, no le 
gusta lo que le hago o 
hacemos, dejo de hacerlo, no apetece hacerlo, porque 
tota l..., si no le va a gustar.

Elegir la cama como el lugar para llevarse preocupa
ciones cotidianas como el trabajo, los hijos, problemas 
económicos o familiares; no es lo más apropiado. No 
solo altera el sueño sino que deserotiza el momento y 
el lugar. Vamos, que corta el rollo. También, sin darnos 
cuenta, o de modo consciente, se usa como estrategia 
para evitar el avance erótico de la pareja. La estrategia 
que puede aparecer es irse a la cama después que la 
pareja, excusándose con terminar de recoger o ver un 
rato la tele.

Por lo que un consejo básico.es hablar de esto con 
franqueza y honestidad con la pareja. Hablar en pri
mera persona y no en general. No hacer juicios mora
les. Evitar las críticas culpabilizadoras. Ser lo más direc
to posible, sin dobles mensajes, sin cosas a interpretar 
ni dar cosas por supuestas.
Aun a riesgo a equivocarme y elim inar clientela, pro

pongo una metáfora. Viajar nos enriquece como per
sonas, nos ofrece nuevas perspectivas, nuevos puntos 
de vista. Es sumamente placentero vagabundear por 
las calles de ciudades que no conocemos, demorarse 
tomando una bebida sentado en una plácito im agi
nando cómo serán las vidas de la gente que pasa, en 
otra cultura que no se conoce bien. Viajar le gusta a 
todo el mundo. ¿Necesitaría alguien ir a terapia por
que no le guste viajar?

* Sexólogo-Psicólogo. Colaborador 
del Gabinete Vínculos 

Pueden enviar sus dudas o consultas a 
¡imenez.ramos.al@gmail.com

ALBERTO JIMÉNEZ RAMOS*

C R O N IC A S  DEL C A M P O  BR . , V ' í  • &

CURRO BANDERILLAS

Toros y  caballos en la finca Buenavista
Nos fuimos de nuevo al campo, y para ello 
enfilamos la autovía A4 camino de Sevilla 
y de allí al bonito pueblo de La Puebla del 
Río, en cuyo término municipal se encuen
tra ubicada la ganadería "Buenavista" de 
Dolores Rufino Martín (ya fallecida). Nos 
recibe su hijo y heredero Manuel de la 
Fuente, vestido con traje corto y sombrero 
de ala ancha, con el tipismo, clasicismo y 
elegancia de algunos ganaderos de An
dalucía que todavía visten en sus fincas. 
Esta ganadería lleva 1 80 años en la mis
ma familia. La finca es ideal para la cría 
del toro bravo, buenos pastos que ya em
piezan a brotar con las primeras lluvias 
caídas por estos lares. Lindando a la finca 
una gran extensión de arrozales, aves de 
todo tipo, ánsares, grullas, cigüeñas y gar- 
cillas, posadas en pinos y eucaliptos. La 
bolsa de maternidad de esta ganadería es 
de 140 vacas procedencia Domecq vía 
"Martelilla"; predomina en las reses el pelo 
negro y algún que otro castaño. Aquí se 
les pone funda a los pitones para evitar 
bajas. Nos comenta el ganadero que para 
esta temporada las perspectivas de la ga
nadería son muy buenas. La empresa de 
la Maestranza de Sevilla le ha comprado 
una novillada, y añade "esto es un sueño 
para cualquier ganadero", de tal manera 
que no podía ocultar su felicidad. Visita
mos la finca, el cerrado de los toros y los 
boxes donde está la ganadería caballar con 
las yeguas de cría. Todas las dependen
cias y la casa cortijo con paredes blancas 
como la nieve, y un patio típico andaluz 
con cantidad de macetas repletas de flo 
res que causaron nuestra admiración.
Por la.tarde asistimos en la plaza de tien
tas a la lidia de dos novillos por el noville
ro de Gerena Miguel Angel León, vestido 
de luces como preparación para su toma

de alternativa en Valdemorillo. Alternativa 
que ya se ha producido, siendo el triunfa
dor de la feria cortando dos orejas y lle
vándose el trofeo Víctor Barrio. Al torero 
con sus dos novillos que dieron buen jue
go, le vimos muy hecho,'muy cuajado, con 
oficio y puesto para entrar en el escalafón 
superior. Este nos comentaba que su ca

rrera como novillero no ha sido fácil, al 
contrario muy dura de mucha incertidum
bre y muchos obstáculos, pero que todo 
lo anterior lo anulaba, la afición y las ga
nas de ser torero.

Día entrañable de muchas cosas buenas 
vividas en esta ganadería de bravo donde 
vimos toros y caballos de una gran belleza.
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Martín sostiene que el paro 
local es del 12,68%

«El menor de la 
provincia en 
poblaciones de 
más de 30,000 
habitantes»

■ JULIÁN GÓMEZ
■  El alcalde de Valdepeñas, Je
sús Martín, se ha congratulado de 
que Valdepeñas cerrase 2017 con 
2.595 demandantes locales de 
trabajo en la oficina del Servicio 
Público de Empleo (SEPE). Una 
cifra que el alcalde referencia a 
una población activa de 20.472 
personas, para concluir que la 
tasa de desempleo local es del 
12,68. Ese índice nos situaría 
como la población de la provin
cia de Ciudad Real con el paro 
más bajo, entre las localidades 
con menos de 30.000 habitan
tes. Realizando la misma compa
ración con los datos generales de 
la Oficina de Empleo de Valde
peñas (que registra a los deman
dantes de las poblaciones de la

comarca adscrita), ésta también 
sería la que menos tasa tiene de 
toda Ciudad Real.

Martín ha presentado un infor
me que arranca desde 2003, 
cuando el paro registrado ape
nas superaba el 7 por ciento (se
gún el mismo cálculo), avanza 
hasta los años de crisis más agu
da, cuando el número de deman
dantes casi se triplicó, y recoge la 
bajada progresiva del desempleo 
a partir de 2013 hasta hoy.
Entre 2003 y 2017 la población se 

incrementó en 3.481 personas. De 
ellas, 1.943 encontraron un empleo.
De la evolución positiva del des

empleo en los últimos años, Mar
tín reivindica la parte que corres
ponde al Ayuntamiento, pese a 
carecer (matiza) de competencias 
en políticas de empleo: inversio
nes y planes de empleo para 
mantener activa la economía de 
la ciudad. Con todo, admite no 
sentirse «contento» ni «satisfecho» 
por tener 2.595 personas inscrita 
en demanda de un trabajo. Una 
cifra que, desglosada por sexos, 
revela que el número de mujeres 
paradas (1.764) suplica al de los 
hombres (831).

2017, la localidad que menos 
población perdió (-0,03%), en

Martín también ha enfatizado 
que Valdepeñas haya sido en

una provincia que perdió el 1 por 
ciento de sus habitantes.

Cs Valdepeñas lamenta el 
aumento en 40 .000  euros 
del gasto en el Ayuntamiento 
para órganos de gobierno
■ j a r a íz

■  La Agrupación de Ciudadanos 
en Valdepeñas ha realizado una 
valoración del proyecto de pre
supuestos municipal para 2018. 
"Lo primero que nos ha sorpren
dido es el aumento de 40.000 
euros en las retribuciones básicas 
para miembros del Gobierno, lo 
que trae como consecuencia que 
el gasto por habitante se incre
mente en 8,60 euros" ha señala
do Raúl Pérez, portavoz de la for
mación naranja en Valdepeñas.

Además, desde Cs Valdepeñas 
han comentado que "en munici
pios como Alcázar de San Juan o 
Tomelloso esta misma partida no 
llega a los 150.000 euros, en 
Valdepeñas asciende a 
260.802,72 euros. Le pregunta
mos al Alcalde ¿a qué se debe?

¿Es realmente necesario?" ha in
dicado Pérez, quien ha añadido 
que "nos informaba, hace unos 
días, el Alcalde de que gracias al 
superávit disfrutaríamos de nue
vas inversiones en la ciudad, es
peramos que no se refiriese a este 
tipo de inversiones".

Por otro lado, desde Ciudada
nos Valdepeñas han pedido al 
Equipo de Gobierno local que 
"actualice la información de la 
ejecución presupuestaria en la 
página web ya que tan sólo apa
rece hasta marzo de 2017" ha ar
gumentado Pérez quien ha con
cluido que "desde Cs creemos 
que un presupuesto está para 
cumplirse y sobre todo, para eje
cutarse; algo que no ha ocurrido 
en Valdepeñas en los últimos 
años".

HASTA

.  ¿  CAFA DE
+  REGALO

DE MARCA PROPIA

DOLCE & GABBANA
"Consulta condiciones en óptica y selección de 
monturas aplicables al 50% y a la 2" gafe de regalo. 
Solo hasta fin de existencias.

v o q u e

.CH_ FENDI
ssr/7^5¡B FILA
T O U S GUESS

RALPH LADREN

DE DESCUENTO 
EN MONTURAS 
DE MARCA*
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Valdepeñas

El PSOE manifiesta su compromiso con la 
igualdad y los derechos de la mujer

Secunda las 
movilizaciones 
convocadas por 
los sindicatos y la 
concentración 
que realizará el 
Ayuntamiento el 
día 8

| j .G .
■Las mujeres de la ejecutiva lo
cal del Partido Socialista han ex
presado mediante la lectura de un 
manifiesto, su posición favorable 
a la igualdad entre sexos y a los 
derechos de la mujer, en vísperas 
de los múltiples actos y moviliza
ciones que este año se preparan 
para celebrar el 8 de marzo, el 
Día de la Mujer.
Vanessa Irla, secretaria de Comu

nicación de la ejecutiva socialista, ha 
dado lectura al texto, en el que el 
PSOE local respalda las concentra
ciones y manifestación convocadas 
por los sindicatos de UGTy CC.OO. 
de Ciudad Real. El propio Ayunta
miento de Valdepeñas llevará a 
cabo el próximo 8 de marzo una 
concentración ante la Casa Consis
torial, a favor de la igualdad.

Las mujeres del órgano ejecuti
vo del PSOE demandan políticas 
orientadas a "una sociedad más 
justa y equilibrada entre hombres

Mujeres de la ejecutiva local del PSOE

y mujeres én la toma de decisio
nes". "No es posible una socie
dad democrática si no se elimi
nan actitudes y comportamientos 
machistas", consecuencia de un 
patriarcado "rancio" que aún per
dura. Sólo-la igualdad hará posi
ble una sociedad libre de violen
cia de género. Este partido recla
ma políticas que supongan un 
cambio estructural, porque facto
res como el empleo a tiempo par
cial, la brecha salarial, el desem
pleo o la cuantía de las pensio
nes colocan a la mujer en clara 
desventaja en nuestro país.

Según el manifiesto leído por 
Vanessa Irla, las medidas a favor 
de la igualdad han venido siem
pre de la mano de gobiernos del

PSOE y "nunca desde la derecha". 
Irla destaca dos iniciativas legis
lativas de su partido, a favor de 
la igualdad laboral y en contra 
de la brecha salarial. En el plano 
autonómico, ha destacado la Ley 
de Violencia de Género de 2001, 
pionera en nuestro país. Y en lo 
local, cita el Plan de Igualdad 
Municipal 2014-201 7 y a la ela
boración de un segundo plan. 
Recuerda además la moción que 
en meses pasados llevó el PSOE 
al pleno, instando a los gobier
nos de Castilla La Mancha y Cen
tral, a regular las familias mono- 
parentales, que suponen el 10 por 
ciento del total de familias espa
ñolas. Entre ellas, en el 80 por 
ciento tiene al frente a una mujer.

G a n a l  0 0 0 e u r o s

P or cada 2 0

en el sorteo de 1000 euros 
E l poseedor de la papeleta  cuyo uno de sus 
2 números coincida con las 4 últimas cifras del 
sorteo que indica en dicha papeleta celebrado 
en la Lotería Nacional, Estación de Sevicia Laguna, 
le  hará entrega de 1000 euros en carburante.

__„ P r o m o c i ó n  s u j e t a  a l a  L e y  1 3 / 2 0 1 1 .
- Las bases se encuentran en La Estación de Sevido Laguna

E stac ió n  de S erv ic io  L A G U N A -A v d a . del V ino, 10 - 926  313  348

El PP de Valdepeñas, 
contrario a la “huelga 
feminista” del 8 de marzo

I Prepara un 
homenaje a 
mujeres, el 
sábado 3 de 
marzo

11 JULIÁN GÓMEZ
■El portavoz del PP en el Ayun
tamiento, Martín Miguel Rubio Es
teban, considera la convocatoria 
de dos horas de paro general el 
próximo 8 de marzo, como "una 
gota de ácido, en algo que ten
dría que estar consensuado por 
todos", como la igualdad laboral 
y en todos los ámbitos, entre mu
jeres y hombres. Un consenso 
que, apunta Rubio, si lo ha habi
to sobre la violencia machista.

La izquierda, añade Martín M i
guel, "se apunta a una huelga, 
no se sabe muy bien contra 
quién". El portavoz del PP va más 
allá al tildar la huelga de "extra
ña y estrafalaria". La considera un 
intento de politización del 8 de 
•marzo, Día de la Mujer.

El PP de Valdepeñas rechaza el 
manifiesto de convocatoria de 
huelga, porque "apuesta por el 
enfrentamiento entre hombres y 
mujeres", es "elitista e insolidario" 
porque excluye a las personas que 
no tienen un empleo (el paro es 
de dos horas en centros de tra
bajo) y rompe con un modelo de 
sociedad occidental, en el que la 
mujer "pinta más" que en cual
quier otro. Recuerda que en el 
Parlamento Español hay un 40 
por ciento de diputadas y un 42 
por ciento de senadoras; en las 
asambleas autonómicas hay un 
45 por ciento de mujeres y en las 
universidades, el 60 por ciento de 
graduados son de sexo femeni
no.

Rechaza también la huelga por 
"irresponsable", porque pone en 
riesgo el mensaje de unidad de 
los partidos frente a la violencia 
de género.

En el pleno municipal del próxi
mo lunes 6 de marzo, el PSOE e 
Izquierda Unida-Ganemos lleva
rán una moción pactada en rela

M ^ n g e íe s  Cifuentes y Martín Miguel 
Rubio

ción con la igualdad y con la huel
ga. El portavoz del PP reconoce 
que en su grupo no han decidido 
el voto, porque estarían de acuer
do con "abrazar" una iniciativa 
de la izquierda en aras de la 
igualdad, pero no de su politiza
ción.

Nada que venga de. 
Podemos

Mari Ángeles Cidfuentes, conce- 
¡ala del PF¡ incidía en rueda de 
prensa en no apoyar esta huelga 
general de dos horas, por no res
paldar nada que venga de Pode
mos. El Pfi afirma Cidfuentes, rei
vindica "la justicia y la paz para 
las mujeres de todo el mundo". 
Este partido sí estará y participa
rá en el acto institucional del 8 de 
Marzo organizado por el Ayunta
miento.

El Partido Popular ha organiza
do, por tercer año, un acto de 
homenaje a mujeres, que este 
año volverá a centrarse en em
presarios y trabajadoras. El sá
bado 3 de marzo, a las 7 de la 
tarde, en el Auditorio Francisco 
Nieva (Veracruz), la agrupación 
del PP tributará un homenaje a 
Pilar Fernández, propietaria del 
Centro de Jardinería "Las Jaras", 
a María Jesús López Risco, que 
regenta la Librería Juan Alcaide, 
a Julia Vázquez, gerente de Cu
chillería González, y a Gemma 
Fernández, tra b a ja d o ra  del 
Ayuntamiento.

Martín Miguel Rubio ha señala
do que este acto se organiza 
"para mujeres" y no para el PP

Ahora som os del S istem a GLP para incorporar el Gas com o com bustible a lternativo en los m otores de Gasolina
La m itad del coste de la gasolina convencional Subvencionado por el Gobierno.
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El Ayuntamiento se sumará 
el 8 de marzo a la 
concentración por la 
igualdad salarial

I Jesús Martín: "A 
igual trabajo 
igual
remuneración

■ JARAIZ
¡El Ayuntamiento de Valdepeñas 

se sumará el próximo día 8 de 
marzo, Día de la Mujer, a la rei
vindicación por la igualdad sala
rial a través de una concentración 
que se producirá a las puertas de 
la Casa Consistorial a partir de 
las 12:00 horas, con la exigencia 
de la igualdad real entre hombres 
y mujeres.
El Consistorio se suma así ri esta 
iniciativa tras la reunión que man
tuvo el alcalde de Valdepeñas, 
Jesús Martín, con los secretarios 
generales de UGT y CCOO en la 
provincia, Juan Jiménez Contre- 
ras y José Manuel Muñoz. El regi
dor municipal se sumaba a la lu
cha contra esta discriminación 
laboral manifestando que "hemos 
llegado al siglo XXI con una des
igualdad salarial que no tiene 
absolutamente ninguna explica
ción. A igual trabajo igual remu
neración, sin perjuicio del sexo de

la persona, además de que esta
mos vulnerando la Constitución 
que dice que no debe haber dis
criminación por razón de sexo".

El Ayuntamiento de Valdepeñas 
elabora el II Plan de Igualdad Mu
nicipal para el periodo 2018 a 
2021. Un documento en el que 
se trabaja con el objetivo de lo
grar la igualdad real entre hom
bres y mujeres y que está abierto 
a la implicación de toda la socie
dad.

El I Plan de Igualdad Municipal 
(2014-2017) se desarrolló incre
mentando el número de iniciati
vas, partiendo de las 34 en 2014 
a 94 en 2017. De las 94 medi
das presentadas en el último ejer
cicio, 84 fueron ejecutadas en su 
totalidad, 9 de manera parcial y 
una fue anulada. Entre las medi
das llevadas a cabo destacaron 
la Ordenanza de Igualdad Muni
cipal que fue consensuada con 
todos los grupos políticos y la im 
plantación de un carné para fa 
milias monoparentales -con be
neficios municipales similares a 
los de las fam ilias numerosas- 
que quedó en pausa al carecer a 
nivel estatal y autonómico de una 
regulación para este tipo de fa 
milias.

Los líderes provinciales de UGT y CC.OO. 
hacen campaña en Valdepeñas por la huelga 
del 8 de marzo

10 años cuidando de tu mascota
Urgencias jf

h o r a s .

626 80 20 33
V e te rin a rio s
Telf. 926 32 10 44
OI. Salida da Menibnlla, esq. Pro!, de San Francisco
,1330a valdepeñas pdao real)
nuevovalv8terinatioa@yahoo.es

Piden que se 
pare dos horas 
en las empresas 
para reivindicar 
igualdad

|J .G .
iLos sindicatos no han querido 

que el próximo 8 de marzo siga 
instalado en la rutina de una jor
nada reivindicativa de la figura 
de la mujer en la sociedad y, en 
particular, en el mundo laboral, 
y que se olvide el día 9. Se ha 
convocado un paro general de 
dos horas en todas las empre
sas y centros de trabajo, en de
manda de una igualdad real en
tre mujeres y hombres; también 
en el aspecto salarial. Sindica
tos y organizaciones sociales vie
nen denunciando que las muje
res cobran  de m ed ia  6 .0 0 0  
euros menos que los hombres, 
por realizar el mismo trabajo.

Los secretarios generales de 
CC.O O . José Manuel Muñoz y 
de UGT, Juan Jiménez Contre- 
ras, han hecho campaña este lu
nes en Valdepeñas a favor de la 
convocatoria de huelga y han 
entregado un escrito de adhe
sión al alcalde, Jesús Martín.

Muñoz ha señalado al "m ovi
m iento m undia l por la igua l
dad". "El tiempo pasa y el 8 de 
marzo no deja de ser una jor
nada por las buenas voluntades, 
pero la realidad es que retroce
demos en el ámbito labora l". El 
dirigente de CC.O O . es parti
dario de "llevar la igualdad a 
todos los terrenos de la socie
dad". La "brecha labo ra l" es 
una expresión más de la discri
minación por razón de sexo, que 
tiene su origen en otras formas 
de discrim inación de la mujer, 
derivadas de un "patriarcado" 
que continúa vigente.
Jiménez Contreras, de UGT, ha 

acentuado el "paso adelante"

[ í t o © ¥ ©  M É i p f e g

V e t e r i n a r i o s

que las fuerzas sindicales han 
querido dar este año. "Hay que 
mantener la reivindicación has
ta que [el problema] se resuel
va". Ha pedido que haya p la 
nes de igualdad en las em pre
sas, que el gobierno legisle para 
ello y que se acabe con las re
formas laborales.

La convocatoria  prevé que

cada centro de traba jo  pueda 
fija r las dos horas de paro a lo 
largo de la jornada. La m ovili
zación constará de una concen
tración en Ciudad Real, a las 12 
del mediodía ante el Ayunta
miento y una manifestación por 
la tarde, que partirá de la plaza 
de la D iputación y llegará a la 
plaza del Ayuntamiento.

Juan Jiménez (UGT) y José Manuel Muñoz (CC.OO.)

Cuidamos de él igual que tú
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Otro momento del acto que acogió la plaza de España Autoridades y voluntarios de Protección Civil durante la entrega

Entrega de material de emergencias a agrupaciones de Protección Civil, 
entre ellas la de Valdepeñas
■ A. LÓPEZ
■El pasado viernes, en el trans
curso de un acto celebrado en la 
plaza de España de Valdepeñas, 
ia Agrupación de Protección Civil 
local ¡unto a otras cinco agrupa
ciones de la comarca recibieron 
diversos lotes de equipación bá
sica así como dotación de mate
rial para emergencias gracias a 
las subvenciones que concede el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
para dotar a ios grupos de vo
luntarios de uniformes y medios 
materiales para el desarrollo de 
sus funciones.

El alcalde de Valdepeñas, Je
sús Martín Rodríguez-Caro, pre

sente en el acto quiso agradecer 
que la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, en esta nue
va legislatura haya incorporado 
la sensibilidad para que parte de 
los presupuestos lim itados que 
tienen las administraciones ayu
den a los ayuntamientos para 
tener perfectamente dotados a 
quienes están para servirnos y 
además lo hacen sin ganar un 
euro.

En este sentido el regidor mu
nicipal remarcó que "si de algo 
estoy orgulloso es de, no solo de 
que Valdepeñas tenga una bue
na fusión de colectividades, sino 
que tenga un número singular de 
ciudadanos que están ahí todo el

fin de semana y además en guar
dia 24 horas".

RECONOCER EL 
TRABAJO

Por su parte, la delegada de la 
Junta de Comunidades en C iu
dad Real, Carmen Teresa O lm e
do, dijo que con la entrega de 
estos materiales se viene a reco
nocer el trabajo que hacen los 
voluntarios civiles de toda Casti
lla-La Mancha y les va a permitir 
trabajar en las mejores condicio
nes. Unos se llevarán extendedo

ras de sal o material de urgen
cias y en el caso de Valdepeñas, 
junto a alguna población más ten
drá uniformidad.

Olmedo añadió que desde el 
inicio de la actual legislatura el 
Gobierno Regional ha hecho un 
esfuerzo económico muy impor
tante para dotar de recursos ma
teriales a las agrupaciones de 
voluntarios de Protección Civil, 
destinando 680 .000  euros en 
subvenciones y beneficiando al 93 
por ciento de las agrupaciones 
que hay Castilla-La Mancha.
Así la agrupación de voluntarios 

de Protección Civil de Valdepeñas 
ha recibido un total de 43 lotes 
de equipamiento básico; Caste

llar de Santiago un remolque; 
Torrenueva 4 lotes de equipa
miento básico, la agrupación de 
Cózar una maquina extendedo
ra de sal; la localidad de Moral 
de Calatrava 4 lotes de equipa
m iento básico y por último la 
agrupación de Protección Civil de 
Santa Cruz de Múdela material 
de emergencias que incluye ade
más de un desfibrilador semiau- 
tomático, dos camillas de emer
gencias plegables, dos mantas 
térmicas de emergencias, una 
cama plegable de campaña, cua
tro férulas qdaptables, tres colla
rines cervicales adaptables y una 
mochila botiquín completo de pri
meros auxilios.

Siete centros docentes se unen a un novedoso proyecto educativo 
denominado “Aprendizaje-Servicio”
| A .  LÓPEZ
■El Ayuntamiento de Valdepeñas, 
ciudad adherida a la Red Estatal 
de Ciudades Educadoras desde 
2003, ha puesto en marcha de 
forma pionera en la provincia de 
Ciudad Real un nuevo proyecto 
educativo denominado "Aprendi
zaje-Servicio", un procedimiento 
que combina el aprendizaje con 
el compromiso social, al mismo 
tiempo que se orienta a prevenir 
el absentismo escolar.

El pasado lunes, el teniente de 
alcalde de Educación, Manuel 
López Rodríguez efectuaba la pre
sentación de este proyecto en pre
sencia de representantes de los 
centros adheridos. López señaló 
que a esta iniciativa se han su
mado siete centros educativos de 
la localidad con dieciséis proyec
tos en los que estarán implicados 
más de 500 alumnos. "Yo creo 
que el verdadero éxito de la Edu
cación consiste en form ar buenos 
ciudadanos para mejorar la so
ciedad y no solamente el currícu
lum personal de cada uno de los 
alumnos, que no son los ciuda
danos del futuro sino que ya son 
ciudadanos que pueden provocar 
el cambio en la sociedad y que 
pueden contribu ir a hacer un 
mundo mucho mejor".

METODO EFICAZ

Según López Rodríguez, "se

El concejal de Educción y representantes de los distintos centros docentes

tra ta  de un método eficaz por
que los chicos y chicas encuen
tran sentido a lo que están es
tu d ia n d o  porque están a p li
cando sus conocim ientos y ha
b ilidades a una práctica so li

d a ria ".
En concreto  p a rtic ipan  los 

centros educativos G re g o rio  
Prieto, Francisco N ieva, San 
Agustín , Santísim a T rin idad , 
Nuestra Señora de los D o lo 

res, M aestro  Juan A lca ide  y 
Lucero con 550  a lum nos de 
2o y ó° de Prim aria , ESO, For
m a c ió n  P ro fes iona l Básica, 
Form ación P rofesional A d a p 
ta d a , G rado  M ed io  y G rado

Superior. Los proyectos p re 
sentados están re lac ionados 
con la decoración  de parques 
y jard ines con m a te ria les  re- 
c ic lados en espacios púb licos 
y centros educa tivos , te a tro  
in te rgene rac iona l o con a p a 
d r in a r a un lec to r para gen e 
ra r interés en la lectura de los 
más pequeños o a p a d rin a r a 
una persona m ayor para  in 
tro d u c ir lo  en las nuevas te c 
no logías.

Tam bién h a b rá  p royec tos  
que p o te n c ia rá n  el c o n o c i
m iento de la p rop ia  c iudad, 
e laborac ión  de puzzles o m a 
te ria l pedagóg ico  destinado a 
a lum nos de educación espe
cial y charlas sobre prevención 
de riesgos eléctricos im p a rti
da por alum nos del m ódulo de 
E lectricidad o de a lim entación  
sa ludab le , de la que hab larán 
a lum nos de Hostelería.

López R od ríguez f in a liz ó  
ag radec iendo  la im p licac ión  
de los centros educativos a d 
heridos a esta in ic ia tiva , cuyos 
responsables han co inc id ido  
en señalar que "las  fam ilia s , 
los centros educativos y las a d 
m in istraciones deben ir todos 
a una para in teg ra r a los jó 
venes en la soc iedad ".

F inalm ente, los represen
tantes de los centros docentes 
que fo rm an  parte de esta in i
ciativa d ieron a conocer cua
les son los program as que van 
a llevar a cabo.
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Valdepeñas cerró su ejercicio económico de 2017 con menos gasto y un 
superávit de 4 .200 .000  de euros
■ JARAIZ

El Ayuntam iento de Valdepe
ñas ha cerrado el ejercicio eco
nóm ico de 201 7 con un 4% de 
gastos menos de los previstos 
in ic ia lm en te , un 9% más de 
ingresos y un nuevo superávit 
so b re  recu rsos  p ro p io s  de
4 .291 .000  euros.

Así lo ha daba a conocer en 
la mañana del miércoles el a l
ca lde de la lo ca lid a d , Jesús 
M artín, que precisaba que el 
cierre del e jercicio m unicipal 
cuenta con unos ingresos en 
derechos netos de 31 .427 .000  
euros, con 3 .000 .000  de euros 
pendientes de cobro  corres
pondientes a ese único e jerci
cio, y unos gastos en o b lig a 
c io n e s  re c o n o c id a s  de
30 .022 .000  euros.

Sin em bargo el reg ido r m u
n ic ipa l señalaba que, in c lu i
da la cantidad h istórica pen
diente de cobro , la c ifra  su
pera los 7 .0 0 0 .0 0 0  de euros, 
po r lo que resumía las cuen
tas apun tando  que "a  31 de 
d ic iem bre  de 2017  el A yun 
tam ien to  de Valdepeñas ha 
bía a m o rtiz a d o  4 .5 0 0 .0 0 0  
euros de créditos h is tóricos, 
teníam os en caja 6 .5 0 0 .0 0 0  
euros, un superávit anual de
4 .3 0 0 .0 0 0  euros y p end ien 
tes de ingresos reales otros
7 .0 0 0 . 000  de euros, po r lo 
tan to  la econom ía del A yun
tam ien to  de Valdepeñas hoy 
por hoy, no sé si se puede u ti
liza r la pa labra  espectacular, 
pero creo sí".

Jesús M artín  recordaba que 
precisam ente el superávit del 
e je rc ic io  en 201 6 pe rm itió  al 
A y u n ta m ie n to  v a ld e p e ñ e ro  
llevar a cabo diferentes inver
siones financ ieram ente  soste- 
n ib le s  m e d ia n te  la f ig u ra  
creada por el M in is te rio  de 
Hacienda que le reconoce la 
p o s ib ilid a d  de in v e rtir  esos 
fondos siem pre que se respe
te la regla de gasto, a lgo  que 
volverá a o cu rr ir con el nue
vo decreto ley que acaba de 
ser anunciado. El reg ido r m u
n ic ip a l a p u n tó  que  de los
4 .0 0 0 . 000  de superávit con 
los que el C onsisto rio  ya con
taba en el e je rc ic io  de 2016 
se destinaron a estas invers io 
nes 2 .20 0 .0 0 0  euros para de
ja r un margen en tesorería.

PROYECTOS EFECTUADOS

Entre los proyectos financ ie 
ram ente sostenibles destacan 
los e fectuados en el- pa ra je  
natural de Baños del Peral con
850 .0 0 0  euros para hacer un 
vial bidireccional doble entre el 
Peral y las Aguas, para le lo  a 
la cañada y con bulevares la 
terales. También la reforesta
ción de un terreno de 40 .000  
metros cuadrados y la recupe
ración del antiguo baño h a lla 
do en una parcela de titu la r i
dad municipal ubicada ¡unto al 
restaurante, que se reconverti
rá en un recurso museográfico 
y zona de parking en superfi
cie a la entrada del paraje.

O tro  proyecto que se está lle 
vando a cabo es la rehab ilita 
ción integral del Centro C u ltu 
ral "C ecilio  M uñoz F illo l" (más 
de 300 .000  euros) para con
vertirlo  en una macro-sede de 
asociaciones y sede fija  de la 
Universidad Popular. También 
se realizará la tercera y última 
fase de la urbanización de la 
calle Constitución con 220.000 
euros y se invertirán 130.000 
euros en rehab ilita r el Centro 
de Interpretación del Cerro de 
las Cabezas para darle un nue
vo lenguaje m useográfico.

Por otro lado hay que reseñar 
la renovación y mejoras de la 
pista de autoescuelas, la rem o
delación de la plazoleta de la 
Aven ida  G re g o rio  Prieto, la 
creación de un parking para 
auto-caravanas, la restauración 
de los Molinos del Cerro de San 
Blas y la cubierta del M o lino  
Gregorio Prieto y la instalación 
de postes informativos. También 
se traba ja  en el diseño de un 
estudio para posicionar a Val
depeñas a través de las redes 
con el fin de captar nuevas in 
versiones, la creación de nue
vos huertos urbanos ecológicos 
así como de un parque de re
creo canino junto a la Avenida 
Castilnuevo, entre otros.

A estas inversiones se sum a
rán otras, según ade lan taba 
Jesús Martín en base al recien
te anuncio del decreto ley que 
ap robará  el M in is tro  de H a
cienda, Cristóbal M ontoro, que 
perm itirá  a las corporaciones 
locales poder usar su rem a

nente de 201 7, de este año y 
del próxim o a inversiones, al 
tiem po que am plia rá  et lis ta
do de actividades en las que 
poder invertir. Sin em bargo el 
alcalde explicaba que "com o la

inversión de los superávit iba 
unida a la ley de A com paña
m iento del presupuesto, y el 
presupuesto está p ro rrogado  
pero solo el presupuesto y lo 
demás no, estábam os en un

lim bo. El anuncio  lo que dice 
es que nos va a perm itir inver
tir lo  y que va a ser más flex i
ble, por lo que habrá que es
perar para ver la letra peque-

s

►► Balance 201 7 del área de Festejos

López Rodríguez destaca la “implicación y 
participación” de los colectivos dentro de 
las diversas fiestas
|  JARAIZ/A. LÓPEZ

El área de Festejos del Ayunta
m iento de Valdepeñas invirtió 
durante el pasado año 628.000 
euros en la organización de los 
diferentes actos, siendo las Fies
tas del Vino la que mayor cuantía 
se llevó del presupuesto con la 
contratación de artistas, orques
tas, seguridad privada o ilum ina
ción, entre otros.

Son datos que recoge el balan
ce anual del área que daba a 
conocer en la mañana del mar
tes el teniente de alcalde del.área 
de Festejos, Mgnuel López Rodrí-

A G A P E
C O C I N A M O S  P O R  TI

C/ Capitán Fillol, N°5 - Valdepeñas

Cubr€ tus necesidades si 
no puedes salir de casa

9 2 6  3 4 7  0 2 2ü
I »

Viernes 2 Lunes 5 Martes 6
Judias con almejas 

Croquetas de bacalao
Lentejas

Escalopin de pollo
Macarrones 
San Jacobo

Miércoles 7 Jueves 8 Viernes 9
Crema de ave 
Paella mixta

Judías estofadas 
Salchichas al vino

Guiso de pez espada 
Croquetas de atún y piquillo

Menú a domicilio 6,50€ con postres, 7,50€ pan incluido 
En tienda 5,95€+ postre 6,95€
Puede ver este menú en nuestra web www.agapecattermg.es

N O
M E  T I R E S  

R E C Ó R T A M E

¿re

guez, el cual señaló que el Con
sistorio programó durante 2017 
un total de 75 actividades y 38 
espectáculos, aunque quiso resal
tar también la colaboración de los 
colectivos locales señalando que 
"hay una participación bastante 
importante dentro de la sociedad 
y la implicación de los colectivos, 
que promueven 92 actividades 
dentro de las Fiestas del Vino, por 
lo que hay que destacar la parti
cipación por parte de la sociedad 
valdepeñera que se implica en 
organizar actividades dentro de 
las fiestas".
López Rodríguez precisaba que 

el Consistorio destinó 192.000

euros a licitaciones durante las 
fiestas de Carnaval, Fiestas del 
Vino y Feria de Agosto, para am 
pliar la seguridad, el sonido o 
iluminación, entre otros, además 
de llevar a cabo 288 contrata
ciones de personal de refuerzo 
para los preparativos de estas 
fiestas.

En cuanto a inversiones indicó 
que se destinaron 23.000 euros 
a la incorporación de nuevos ar
cos luminosos, reformas de me
jora en la Plaza de Toros que afec
tan a la zona de toriles y solera, 
así como nueva carroza y deco
ración para el desfile de la Ca
balgata de Reyes.
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Una composición fotográfica del Rescatado y la Virgen del Mayor Dolor 
anuncian ya la “madrugá 2018”

Un momento del descubrimiento del cartel (Foto A. Pardo-TW) La banda de tambores y cornetas ofreció un concierto (Foto A. Pardo-TW)

|  A. LÓPEZ
¡§Una composición fotográfica de 
la imagen de Nuestro Padre Je
sús Nazareno Rescatado y Nues
tra Señora del Mayor Dolor en su 
Soledad, titulares de la Real e Ilus
tre Archicofradía de Nuestro Pa
dre Jesús, ya anuncia la proce
sión de la "m adrugá" de Viernes 
Santo.
La presentación del cartel anun

ciador de su Estación de Peniten
cia, se celebró el pasado dom in
go en el convento de los padres 
trinitarios, tras oficiarse una misa 
solemne en la que intervino la 
Agrupación Coral "Maestro Ibá- 
ñez".

La composición fotográfica vie
ne a sustituir la modalidad de pin
tura que se ha venido realizando 
en los últimos cuatro años.

Tras la definición del cartel, este 
fue descubierto por el hermano 
mayor de la Archicofradía, Valen

tín Martín y el superior de la co
munidad trinitaria, Antonio Torres 
García.

Durante su intervención, Valentín 
Martín señaló que «en la madrugá 
de Viernes Santo estaremos reivin
dicando que somos cristianos y con 
nuestra procesión, ¡unto a las del 
resto de hermandades, queremos 
transmitir nuestra fe de forma libre 
y en paz». Es por ello que anunció 
que lucirán unos lazos rojos en soli
daridad con los cristianos persegui
dos en todo el mundo.

De igual forma anunció que 
hacia el mes de octubre, una vez 
que ya concluyan los cultos del 
penúltimo domingo de septiem
bre, está previsto que comience 
la restauración de los frescos de 
la capilla.

Por su parte, José Antonio Sán
chez Elola, concejal de Herman
dades y Relaciones Vecinales, 
mostró el apoyo municipal a las

hermandades de las que ha des
tacado el «importante papel que 
llevan a cabo". También destacó 
el aspecto solidario de las distin
tas hermandades.

Por lo que respecta al cartel 
anunciador, Sánchez Elola mani
festó que se trata de un cartel 
"muy significativo porque la m a
drugó es uno de los momentos 
más importantes de la Semana de 
Pasión".
También intervino el superior de 

la comunidad trinitaria, el padre 
Antonio Torres, el cual manifestó 
que esperaba que el cartel sirvie
ra para mantener un momento de 
intimidad, como sucede cada año 
en ese encuentro que se celebra 
en la Plaza de España.

BANDA DE TAMBORES

El acto también incluyó la en

Los músicos Raúl Díaz y Sergio García, 
dedican una composición al Cristo del Amor
■ j a r a íz

Los músicos valdepeñeros Raúl Díaz Mar
tín y Sergio García Merlo, han compuesto 
una nueva marcha procesional para la Ima
gen del Santísimo Cristo del Amor de C iu
dad Real.

Días pasados, al término del segundo día 
de triduo del Santísimo Cristo del Amor, los 
músicos valdepeñeros, Raúl Díaz Martín y 
Sergio García Merlo hicieron entrega de la 
partitura a la Humilde, Fervorosa Herman
dad y Cofradía de Nazarenos del Santísi
mo Cristo del Amor en su Santo Descendi
miento de Ciudad Real.

La composición realizada para banda de 
cornetas y tambores y dedicada a la Ima
gen del Santísimo Cristo del Amor, lleva por 
título "Descendido por Amor".

El Hermano Mayor de la Hermandad del 
Descendimiento Francisco José Martínez 
González, fue el encargado de recoger d i
cha marcha procesional, agradeciendo a 
los dos músicos valdepeñeros, la deferen
cia que habían tenido con la hermandad, 
al componer una marcha dedicada al Cristo 
del Amor en su Sagrado Descendimiento.

Los músicos valdepeñeros junto a 
dirigentes de la hermandad del 

Descendimiento

trega de la medalla a todos los 
componentes de la banda de cor
netas y tambores Nuestro Padre 
Jesús Nazareno que ofreció un 
selecto concierto de marchas pro
cesionales.

El próximo acto será este vier
nes con el solemne besamanos a 
Nuestro Padre Jesús Nazareno 
Rescatado, que coincidiendo con 
el primer viernes de marzo será 
muy participativo.

►► Agenda Cofrade
Misericordia presenta su 
cartel el sábado y La Soledad 
el domingo
| A .  LÓPEZ
■La hermandad de Misericordia 
y Palma tiene anunciado para 
mañana sábado la presentación 
del cartel de su estación de peni
tencia de Jueves Santo. Será a 
partir de las 21:00 horas en el 
Museo del Vino.

Posteriormente se llevará a 
cabo el XIII pregón a cargo del 
hermano, José Manuel Delgado 
Díaz.

El acto incluye el nombramien
to de hermanos de honor y se ce
rrará con un concierto de música 
de Capilla.

SOLEDAD

Por su parte, la hermandad de 
Nuestra Señora de la Soledad tiene 
anunciada la I Exaltación a la Sole
dad y presentación del cartel de su 
salida penitencia del Sábado Santo, 
este próximo domingo a las 20:30 
horas en el salón de actos de la De
nominación de Origen Valdepeñas.

El viernes 9 de marzo celebra
rá el I concierto de cuaresma 
"Mantilla y Soledad", en el Cen
tro Cultural La Confianza.

El donativo para asistir es de 3 euros.

TRANSPARENCIA 
ENNUESTROSSERVICI
en Valdepeñas:
Veracruz 
Tel. 926 3:

CIUDAD REAL
provincia

franquicias

9 0 2  300  4 0 0  - www.mrw.es
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La Cofradía de Jesús Caído celebró en Tecnobit el acto de 
presentación del cartel penitencial y entrega de reconocimientos

A. LÓPEZ
La Muy Ilustre y Real Cofradía de Nues

tro Padre Jesús Caído y María Santísima 
de la Esperanza, presentaba ayer jueves 
según programa previsto el cartel anun
ciador de su salida procesional, acto que 
¡unto a la entrega de reconocimientos aco
gió las instalaciones de la empresa Tecno
bit como viene siendo en los últimos 15 
años.

El acto estuvo apadrinado por él Jefe de 
Estado Mayor del Ejército (JEME), Francisco 
Javier Varela Salas, que ostenta la máxima 
representación del Ejército de Tierra desde 
marzo del pasado año. Precisamente uno 
de los reconocimientos fue para el general 
Varela por apadrinar el acto y porque este 
año se conmemora el 40 aniversario desde 
que recibió el empleo de teniente, tras su 
formación durante 5 años en la Academia 
General Militar de Zaragoza.

Tras la introducción del secretario gene
ral de la Cofradía, Angel López Sánchez, 
encargado de conducir el acto, este dio 
paso al hermano mayor, David S. Miga- 
llón Muñoz y al presidente ejecutivo del 
Grupo Oesía, Luis Furnells.

Posteriormente fue descubierto el cartel 
que ha contado con el patrocinio de la Di
putación Provincial, y que muestra un pri
mer plano de Jesús Caído, talla que fue res

taurada a finales del pasado año por el es
cultor sevillano Angel Luis González Tejera.

Está basado en una fotografía de Rocío 
López, camarera de la Cofradía y el dise
ño final lo ha realizado Víctor Manuel Vé- 
lez Romero.

En el acto también se clausuraba el XXX 
aniversario de hermanamiento con las 
Fuerzas Armadas, pues la vinculación con 
el estamento militar data del año 1987, 
iniciándose el aniversario el pasado año 
por estas mismas fechas.

RECONOCIMIENTOS

Además se entregaron reconocimientos 
que en el caso del Ejército de Tierra reca
yeron en el Batallón de Helicópteros de 
Ataque-1 de Almagro, al conmemorarse 
el X)0( aniversario de su hermanamiento, 
así como a la Brigada "Guadarrama" XII, 
acantonada en la Base M ilitar de El G olo
so (Madrid), pues se cumplen 25 años des
de que se vincularán a la misma.

También hubo un reconocimiento espe
cial a los componentes del desaparecido 
Grupo de Operaciones Especiales "O rde
nes M ilita res"-!, ya que un cuarto de siglo 
que participaron por vez primera en la pro
cesión del mediodía de Viernes Santo.

Igualmente fue reconocido el anterior 
Subdelegado de Defensa, coronel de In
fantería, Javier Jiménez Castillejo tras su 
pase a la situación de reserva.

El Ejército del Aire se Vio reconocido a 
través de la Escuadrilla de Honores, de
pendiente de la Agrupación del Cuartel 
General del Aire por conmemorarse el X 
aniversario de su hermanamiento.

La Armada estuvo representada por la 
Agrupación de Infantería de Marina de 
Madrid (AGRUMAD), que también fue ob
jeto de un reconocimiento.

El resto de distinciones fueron para la 
Guardia Civil, con quien llevan hermana
dos desde 1 964, siendo recibido por el 
General Jefe de la Guardia Civil en Casti
lla-La Mancha, Manuel Llamas Fernández 
y para el Cuerpo Nacional de Policía por 
su vinculación desde 1989, recibiendo el 
mismo en nombre de la Dirección Gene
ral, el Comisario Principal, José Manuel 
Pérez Pérez.

La empresa Tecnobit (Grupo Oesía), re
presentada por su presidente Luis Furnells, 
también fue objeto de homenaje, y así mis
mo entregó ef Premio a la Innovación al 
Ejército de Tierra, siendo recibido por el 
Jefe de Estado Mayor.

En la parte final del acto intervinieron el 
Subdelegado del Gobierno, Juan José Ji

ménez Prieto, el Alcalde de Valdepeñas, 
Jesús Martín Rodríguez-Caro y el Jefe de 
Estado Mayor del Ejército (JEME), así como 
el consiliario de la Cofradía y párroco de 
la Asunción, Enrique Galán Ruedas.

La semana próxima ampliaremos la in
formación con un reportaje fotográfico.

Cruz Roja recibe 2 .670 euros de la recaudación de la carpa de Carnaval
A. LÓPEZ
El pasado miércoles se hizo entrega a 

Cruz Roja de la recaudación obtenida de 
los donativos de la carpa de Carnaval y de 
la venta de tickets en los centros de mayo
res del Lucero y Bonillas, que asciende en 
su conjunto a 2.670 euros.
El teniente de alcalde de Festejos, Manuel 

López Rodríguez, señaló que la carpa lo
gró recaudar 2.239 euros en donativos, 
mientras que los dos centros de mayores, 
se obtuvieron más de 400 euros con la 
venta de tickets.

El responsable municipal del área de 
Festejos declaró que "estamos bastante 
satisfechos por la repercusión que ha teni
do la carpa de Carnaval y la aceptación 
que ha tenido del pueblo de Valdepeñas. 
Era un cambio que pensó el equipo de 
Gobierno para darle una vuelta al Carna
val y hay que seguir trabajándolo año a 
año, y si lo hacemos con ese fin benéfico 
mucho mejor".

Las palabras de agradecim iento las 
manifestó el presidente de Cruz Roja Val
depeñas, Jesús Merlo García, que ind i
có que la recaudación les vendrá bien 
para desarro llar diferentes proyectos, 
adelantando que "nos van a hom olo
gar un aula para enseñar a los jóvenes 
en exclusión social, vamos a dar cursos 
de formación a jóvenes de 1 8 a 29 años 
de garantía juvenil, por lo que ese d i
nero nos va a venir muy bien, y también 
para seguir realizando cursos en el Cen

tro de Día del Lucero como en el centro 
de Bonillas".

Del mismo modo señaló que la entidad 
también lleva a cabo otras acciones como 
la Red de Proximidad Local, basada en la

realización de unas 50 llamadas telefóni
cas diarias a personas mayores para evi
tar su soledad y a los que se les informa 
sobre campañas de vacunación o preven
ción en olas de frío y de calor, entre otras'.

Los representantes de los centros de 
mayores, tanto Antonia Lérida por el del 
Lucero, como Alfonso Carceller por el de 
Bonillas, se mostraron dispuestos a conti
nuar con este tipo de iniciativas.

Un momento de la entrega a Cruz Roja de lo recaudado en la carpa de carnaval

ASESORAM1ENTO CONTABLE Y TRIBUTARIO 
ASESORAM1ENTO LABORAL 
AYUDAS Y SUBVENCIONES 
COMUNIDADES DE PROPIETARIOS

Desde 1988
Asesoramiento integral de empresas

926 31 22 06 
6 1 8  6 9 6  0 0 5

C/Cruz Verde, 8 - 13300 VALDEPEÑAS
www.megiaasesores.es

megiaasesores@economistas.org
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Fallece en accidente un 
hombre, entre San Carlos 
del Valle y La Solana
| j . G .

Hacia las 22:40 horas de ayer 
lunes se produjo un accidente de 
circulación en la carretera de San 
Carlos del Valle a La Solana. En 
el kilómetro 1 un turismo se sa
lió de la vía y volcó. El conductor, 
un ¡oven de 30 años, falleció. 
Efectivos de Bomberos tuvieron

que excarcelar el cuerpo. La vícti
ma era vecino de San Carlos. Al 
lugar del siniestro se desplazaron 
efectivos de la Guardia Civil de 
La Solana, Bomberos de Valde
peñas, una UVI móvil y una am
bulancia de soporte vital básico 
de La Solana.

Un escape de gases tóxicos

{irovoca el desalojo del 
aboratorio del Hospital

|J .G .
i  La mezcla accidental de alco
holes y sulfuras en el laboratorio 
del Hospital de Valdepeñas ha 
provocado esta mañana el des
alojo de esta dependencia y la in
tervención de una dotación de 
bomberos, según ha informado 
el SESCAM. Hacia las 10:40 se 
han desplazado al centro hospi

talario dos camiones de bombe
ros, después de activarse el pro
tocolo por fuga de gases tóxicos. 
El laboratorio ha sido desalojado 
y ventilado, y los bomberos se han 
llevado la garrafa de productos 
que han originado el incidente. 
La normalidad se ha restableci
do poco después.

[a c io n e s
&

Valdepeñas
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El accidente se produjo en la carretera entre San Carlos del Valle y La Solana

Abierto el 
nuevo 
«Centro 
Óptico y 
Auditivo Ana
Díaz»

,

JUANA M« MANQUES
En Valdepeñas acaba de ser 

inaugurado el Centro Óptico y 
Auditivo Ana Díaz; una joven 
profesional emprendedora dis
puesta a atender y dar servicio a 
clientes de Valdepeñas y comar
ca. Ana Díaz es diplomada en 
Óptica y técnico superior en Au- 
diología Protésica, por la Univer
sidad CEU de Madrid. Cuenta 
con 18 años de experiencia en 
óptica y dos años en clínica.

Ha iniciado una nueva etapa 
como empresario y ha incorpo

rado a su centro la última tecno
logía en audio y óptico: control 
de miopía, Orto-K (una lente con 
la que se puede dorm ir y permite 
no usar gafas de día).

En el plano auditivo, trabaja la 
corrección con audífonos, moldes 
de baño a medida y moldes anti- 
rruidos. El centro está adherido a 
la red SENA System, con la que

realiza terapia de rehabilitación 
neuro-auditiva.

El centro ha sido decorado 
para lograr un ambiente aco
gedor y cuenta con las marcas 
de gafas Antonio Miro, Monsi- 
ne, M iro Jeans y otras marcas 
punteras del merdado. Ven a 
conocerlo a calle Balbuena 7 de 
Valdepeñas.

REP.TOL
Distribuidor Comercial 

de Gasóleo REPSOL

¡NUEVAS
OFICINAS!

encalle  
Seis de Junio 

esquina a 
Balbuena,

Tino.: 926 32 02 43
VALDEPEÑAS

SERVICIQS
OPTOMETRICOS

•  EXÁMEN VISUAL

•  LENTES DE CONTACTO

•  CONTROL DE LA MIOPIA

•  OPT. GERIÁTRICA

•  ADAPTACIÓN DE PROGRESIVOS

•  ORTO-K

•  CONTROL Q U ER AÍO C O N O

•  TONOMETRÍA

•  TOPOGRAFÍA CORNEAL

•  TERAPIA VISUAL

^5 AUDIOLOGÍA
•  ADHESIÓN A RED SENA 

(Estimulación Neuroaueütiva)
•  AUDíOM. TONAL/VOCAt 
« UMBRAL DISCONFORT
•  AUDIOM. CAMPO UBRE
•  GANANCIA FUNCIONAL
•  TAPONES ANT1RRUIDO
•  TAPONES DE PROTECCIÓN

A n a  D í a z .
0 -0

via-opiica.

Visita nuestra

C / Bernardo Balbuena, 7 Valdepeñas 
T e í ,  9 2 6  1 0 4  9 6 0  

anadiaz. viaoptica. es
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EL HOTEL EL HIDALGO te  o fre ce  el e s p a d o  ún ico  q ue  buscas pa ra  
disfrutar d e  la PRIMERA COMUNIÓN d e  tu Protagonista c o m o  has 

soñado, c o n  una  restaurac ión  exquisita, prim orosas presen tac iones
y un entorno id ílico.

La DIVERSIÓN Y ENTRETENIMIENTO están garan tizados, g rac ias  a 
nuestros am plios Jardines, H incha b le  y A n im ac ió n  p a ra  los Peques.

¡¡VUESTRA COMUNIÓN SERÁ CON NOSOTROS UN DÍA DE PRIMERA!!
Siempre tenemos 

un presupuesto,a tu m ed ida.

Reservas: 926 3130 88 - reservas@hotelelhidaigo.es 

Autovía de Andalucía Km. 194 -  Valdepeñas

FECEVAL organizará en 2018 el Salón de 
Hogar y Novios, y la Pasarela Valdepeñas

I Colaborará en 
los proyectos de 
promoción del 
empleo de Cruz 
Roja

| JARAIZ
El presidente de la Federación 
Comarcal de Empresarios de 
Valdepeñas, FECEVAL, Jesús 
Merlo García, ha informado de 
los acuerdos adoptados en la re
unión de Junta Directiva celebra
da el pasado 20 de febrero.

El Salón de Hogar, Novios Rega
los y Eventos tendrá lugar en el 
Pabellón Ferial Esteba López Vega, 
los días 5, ó y 7 de octubre. Se 
aprobaron los precios para los 
módulos a contratar por las em
presas atendiendo al informe que 
presentaron los expositores.

La Junta Directiva presentó un 
pliego de condiciones que fue 
aprobado y se hará llegar a to 
dos los participantes en la feria. 
Se aprobó la idea de aportar 15 
euros por expositor para sortear 
regalos en metálico y que los 
agraciados deberán consumir en 
las empresas que participen en 
el salón.
Se mandará el boletín de inscrip

ción y pliego de condiciones para

información de las empresas que 
qu ie ran  p a rtic ip a r pon iendo  
como fecha límite para la inscrip
ción el día 30 de abril, donde es
tarán detallados los precios del 
suelo y modulares para socios y 
no socios.

Se acordó la celebración de la 
V Pasarela Valdepeñas el 30 de 
junio, en la Plaza de España.

El presidente informó de la ce
lebración del Acto Institucional del 
29 aniversario de la Federación, 
proponiendo la fecha del 27 de 
septiembre, para su celebración.

Se aprueba colaborar con Cruz 
Roja en los proyectos de empleo 
«Aprender trabajando» y «Activan
do capacidades», adscritos el pro
grama de Garantía Juvenil. El ob
jetivo de estos proyectos es la in

serción laboral. Cuando se 
realicen las prácticas de es
tos cursos, se harán en las 
empresas asociadas a FECE
VAL.

En próxima Junta Directiva 
se elegirán las empresas e 
instituciones a homenajear. 
El presidente de los Jóvenes 
Empresarios, Antonio López 
Sánchez M orago, propone 
que una de las distinciones 
se haga al Joven Emprende
dor con ayuda de la crea
ción de un prem io al Em
prendedor.

Se aprobó el alta de nue
vos socios. Se aprueba tam
bién la creación del carné de 

socio, con ventajas para la rela
ción comercial del mundo empre
sarial, la asistencia a las Jorna
das de Desarrollo Rural y Despo
blación en el Campo de Montiel, 
el día 7 de marzo, también que
dó aprobada.
También se aprueba la adhesión 

de entidades colaboradoras al 
Carné Joven
Europeo, en Castilla La Mancha.
Se aprobó la asistencia a la con

memoración al Día Internacional 
de la Mujer, los días 1 y 8 de mar
zo, a través de las directivas Ame
lia Badillo Dotor y Rosa de la Hoz 
Martín, además de Jesús Merlo 
García, presidente de FECEVAL.

Todos los acuerdos se tomaron 
por unanimidad.

Lleno en las dos 
conferencias de la primera 
jornada de QUIXOTE 
INNOVATION

TU  L U G A R  DE 
E N C U E N T R O , 
D E S A Y U N O S  
M E R IE N D A  Y  

C U M P L E A Ñ O S

■ JARAIZ
■  Quixote Innovation, asociación 
de apoyo al em prendim iento 
tecnológico, arrancó con su ci
clo de conferencias sobre cien
cia e innovación, con dos char
las im partidas por el profesor 
Jesús Martínez Frías, del Insti
tu to  de G e o c ie n c ia s -C S IC  
(Centro Superior de Investiga
ciones Científicas).

La prim era  conferencia  se 
presentó el viernes 23 en el 
Ins titu to  G re g o rio  Prieto de 
Valdepeñas, con un visible éxi
to  de p a r t ic ip a c ió n  de los 
alumnos de los tres institutos de 
esta localidad. Cerca de 200 
alumnos de Bachillerato llena
ron el salón de actos del cen
tro.

Jesús Martínez in ició su con
ferencia con una breve expo
sición sobre geología p laneta
ria y astrobio logía: la historia 
de estas dos especialidades, in
vestigaciones desarrolladas, la 
partic ipación española en los 
proyectos científicos y tecno ló
gicos. Realizando un recorrido 
por la geografía terrestre p re 
sentando los lugares donde se 
encuentran los aná logos te 
rrestres para el estudio de am 
bientes planetarios; sobre todo 
el m arciano. C ontinuó con las 
zonas de la península donde 
podemos localizar estos aná 
logos y mostró los yacim ientos 
de Castilla la Mancha y sobre 
todo los del C am po de C ala- 
trava, con especial mención al 
volcán de la Yezosa donde el 
equ ipo  de M artínez, ba jo  el

encargo de la NASA, realizó 
com probaciones del sensor de 
tem peratura de suelo de la es
tación m eteoro lóg ica  (REMS) 
que porta entre sus instrum en
tos el rover Curiosity que ac
tu a lm e n te  se e n cu e n tra  en 
Marte.

Uno de los momentos fasci
nantes de la m añana fue el 
debate que se o rig inó  tras la 
pregunta de un a lum no sobre 
por qué no se ha v ia ja d o  a 
M arte todavía. El profesor re 
v irtió  la pregunta a los a lum 
nos, para que fo rm u la ran  sus 
propias hipótesis. Fue sorpren
dente la capacidad de reflexión 
a la hora de responder.

Por la tarde, en las Bodegas 
Arúspide, Jesús M artínez im 
partió  su segunda conferencia, 
de contenido s im ila r al de la 
m añana, pero u tilizando una 
m etodología así como un len
guaje más adecuado al a ud i
torio .

Con un lleno absoluto, asis
tieron a esta charla personas 
de diversos puntos de la p ro 
v inc ia  así com o de M a d rid , 
atraídos por la calidad del con
ferenciante. Entre los asisten
tes se encon traban  tam b ién  
m iembros del ám bito  de la as
tronom ía, física o b io logía que 
e n r iq u e c ie ro n  aún  m ás la 
puesta en escena del g ran  
científico Jesús M artínez Frías.

Para fina liza r este prim er en
cuentro se amenizó la clausu
ra con una cata de vinos gen
tileza de Bodegas Arúspide.
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CAZA MENOR PERDIZROJAGUARR1LLO

JUDIAS PING AS

7 OctubreA lm á p n  12-13 Mayo Santa Cruz de

aíajgón 27-28 Octubr Miguelturra 17-18 Noviembre

Argamasilla de Alba 1 2  Dic¡embre

OUESO M/lt¡CHEGO
Herencia 2 i - 22 Abril

4

D I P U'T Á C S O N D E
C Í U D A D  REAL
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Bodegas Navarro López, fiel a 
la cita de Jóvenes y  Selectos Del 9 al 18 de Marzo

Los Jóvenes Amigos del Vino presentan su 
agenda de actividades para 2018
¡JA R A IZ

Casi una veintena de activida
des conforman los actos previs
tos por la Asociación Jóvenes 
Amigos del Vino para 2018. Ca
tas de vinos, excursiones, con
ferencias y la décimo novena 
edición del Túnel del vino con
forman un calendario que se ex
tenderá desde marzo hasta no
viembre y que este año cuenta 
con la principal novedad de que 
los jóvenes de entre 18 y 30 
años, que quiéran form ar parte 
de la Asociación, tendrán ins
cripción gratuita. Con esta me
dida se pretende fom entar el 
consumo responsable entre la 
juventud.

La presentación de las activi
dades ha tenido lugar en un 
ágape celebrado en Los Delfi
nes, con la participación de más 
de 150 personas y donde tam 
bién se ha celebrado el herma
namiento con la Asociación de 
catadores del vino de Socuélla- 
mos ASOCAVISO.

Las actividades comenzarán el 9 
de marzo con una cata de Bode
gas Patio, conocida por sus vinos 
naturales, no faltarán bodegas sin
gulares como Celler la Muntanya 
con sus microviñas, o bodegas 
Símbolo de Campo de Criptana, 
y también probaremos los vinos 
amontillados de Bodegas Alvear, 
o las características délos vinos de 
la D.O Somontano.

Lógicamente no fa ltarán las 
nuevas referencias más cerca
nas con catas de vinos de 11 
Anforas, Bodegas Real, Bodegas 
M iguel Calatayud, Bodega de

La DO Valdepeñas participa 
en la feria PROWEIN
¡JA R A IZ

La Denominación de Origen 
Valdepeñas prepara su participa
ción en la feria internacional de 
vinos PROWEIN, que tendrá lugar 
en la ciudad alemana.de Dussel
dorf del 18 al 20 de marzo.

Con un stand propio de 28 me
tros cuadrados en el pabellón 10 
(dedicado a España), donde se 
combinan la parte expositiva y la 
parte de negocios, las bodegas 
de la D.O. Valdepeñas podrán

d isponer de un espacio para 
mantener reuniones de trabajo y 
dar a conocer sus novedades a 
clientes actuales y potenciales, ya 
que esta feria es el gran escapa
rate del vino a nivel mundial.

La feria PROWEIN, de carácter 
anual, acogió en 201 7 un total 
de 6.616 expositores de 60 paí
ses y más de 58.500 visitantes 
profesionales provenientes de 
130 países.

Asociación
Empresarios
H ostelería

las Estrellas o la Encomienda.
Las excursiones este año serán 

al complejo enológico de Bode
gas Florentino Pérez donde se 
aprovechará para visitar Alcalá 
del Júcar, sin duda uno de los 
pueblos más singulares de la 
mancha, y a la D.O Calatayud 
y Cam po de Borja.

Las curiosidades vendrán de la 
mano de nuestro socio de ho
nor Pepe Beiro que nos ofrecerá 
una cata conferencia de las va
riedades de Cepas G allegas 
menos conocidas y una cata de 
orujos gallegos en el mes de no
viembre.

El plato fuerte de los actos será 
ese décim o noveno túnel del 
vino que se ce lebrará, como 
siempre en el mes de septiem

bre y donde estarán represen
tadas, un año más, las mejores 
referencias de nuestros vinos.

Recordemos que toda la infor
mación de la Asociación se pue
de encontrar en su página web 
y en las redes sociales.

Evento del 
Ayuntamiento 
Dara presentar 
os vinos jóvenes 
elaborados en

¡JA R A IZ
Este domingo se dio por termi

nado el evento organizado por el 
Ayuntamiento de Valdepeñas "Jó
venes y Selectos", siendo un éxito 
rotundo de participación.

Por tercer año consecutivo, Bo
degas Navarro López participó en 
el evento con dos vinos jóvenes y 
ofreciendo las instalaciones para 
fomentar la cultura del vino.

El viernes 23 y la mañana del 
sábado 24 se realizaban las ca

tas en el museo del vino de Val
depeñas, comentadas por la su
miller Beatriz Sevilla, donde se 
pudo degustar el vino Premiun 
1904 Sauvignon Blanc.

El sábado 24 por la noche se 
procedía a la cata maridada en 
el Centro la Confianza, donde 
uno de los vinos más deseados 
por los 200 asistentes que nos 
acompañaron fue el Don Aurelio 
Airén. Novedad que presentaba 
la familia Navarro López.

Las visitas a las bodegas fueron 
otro'punto de interés del evento, 
recibiendo a varios grupos que se 
interesaron por conocer las ins
talaciones y a ellas llegaron du
rante todo el fin de semana. El 
número actual ascendió más de 
20 personas y se vuelve a demos
trar el interés por la actividad eno- 
turista que ha desarrollado con 
éxito la familia Navarro López en 
los últimos 3 años.

La Sotana 2018

Cerveza o Vino + Tapa 
efresco + Tapa 

Coctel
m

■ - JS'''.'
7

¡§ s a ^ >7

CALA TR A V Asama (amina
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Tres medallas de oro en 
Berliner Wine Trophy para 
Bodegas Fernando Castro

JARAIZ
Entre las más de 6.700 mues

tras sometidas a cata en el con
curso alemán Berliner Wein Tro
phy, Montecruz Gran Reserva, 
Raíces Gran Reserva y Raíces 
Reserva han sido galardonados 
con Medalla de Oro.
El concurso Berlín Wine Trophy 

de Alemania es uno de los even
tos de cata de vinos más impor
tantes en todo el mundo.

Raíces Gran Reserva ya ha

conseguido este año 85 puntos 
en el panel de degustación Guía 
Peñín 2018 y se espera que au
mente su medallero a lo largo 
de 2018.
Vinos con prestigio resultado de 
una inversión considerable en 
los viñedos, la bodega y de un 
equipo comprometido en la ela
boración del vino y supervisado 
por la propiedad, que sienta las 
bases para que la bodega se 
sitúe con éxito en el futuro.

El Instituto Francisco Nieva 
entrega a Cruz Roja los 2018  
euros recaudados en la V 
Carrera Solidaria
I  JARAIZ
ÜEI Instituto Francisco Nieva ha 
hecho entrega de la recaudación 
de su V Carrera Solidaria, cele
brada el pasado 7 de febrero, a 
la asamblea local de Cruz Roja. 
En total, 2018 euros que la orga
nización destinará a los múltiples 
programas de actuación que de
sarrolla en nuestra localidad. En

representación del IES Francisco 
Nieva,, la jefa de departamento 
del Educación Física, Paqui Cres
po Jiménez, el profesor Miguel 
Fernández Viñas y la directora 
Mariló Pérez Pintado, entregaron 
al presidente local de Cruz Roja, 
Jesús Merlo, y la vicepresidenta 
local, Trinidad Pérez un cheque 
por valor de 201 8 euros.

El Colegio San Agustín 
trabaja en un proyecto 
europeo sobre el rol de la 
mujer en la sociedad
I  JARAIZ
S El departamento de inglés el 
Colegio San Agustín de Valdepe
ñas trabaja en un nuevo proyec
to europeo «Comenius», sobre el 
papel femenino en nuestra socie
dad. El proyecto se realizaría en 
común con centros educativos de 
otros países europeos, entre los 
que ha confirmado su participa

ción Islandia.
Los alumnos se verán inmersos 

durante los próximos meses en 
multitud de actividades que les 
permitirán conocer la cultura de 
los países participantes y a otros 
jóvenes de su edad con los que 
compartirán el inglés como id io
ma vehicular.

VI homenaje a «Mujeres con valores», de la 
Asociación de Vecinos Zona Centro

!ó de marzo, 
19:30 horas, en 
La Confianza

|J .G .
IILa  Asociación de Vecinos Zona 
Centro «Virgen de Consolación» 
reunirá a mujeres profesionales 
de la justicia, la enseñanza, la 
sanidad y el deporte, en su tribu
to anual a «Mujeres con valores», 
que en su sexta edición tendrá 
lugar el martes 6 de marzo, a las 
1 9:30 horas, en el Centro Cultu
ral La Confianza. El acto se en
marca en la celebración del Día 
de la Mujer el próximo 8 de mar
zo y estará coordinado por Victo
ria Camocho Luque. Los detalles 
de la actividad los ha presentado 
la presidenta de la Asociación de 
Vecinos, Francisca López Yébe- 
nes, acompañada por los inte
grantes de su ¡unta directiva.
María Tardón, magistrado de la 

Audiencia Provincial de Madrid, 
especialista en violencia de géne
ro y con pasado en Valdepeñas 
es una de las cinco homenajea
das. Le acompañarán otra juris
ta, Rosa Peñasco, doctora en De
recho, profesora de universidad 
y escritora; la profesora de Prima
ria y deportista Almudena Cres
po Jiménez, la guardia civil M a
nuela Simón, número 1 en la pri
mera promoción de mujeres que

ingresaron en la benemérita y 
coautora del libro «Historia de un 
desafío»; y la médico oncóloga 
Ana Isabel Yébenes Rubio.

«Mujeres de dejan 
huella»

El formato del acto es el de una 
entrevista o diálogo con cada una 
de las «mujeres con valores», más 
allá de su trayectoria profesional, 
para mostrar el valor y el arrojo 
que han necesitado para llegar 
hasta donde están, porque aun

que la ley iguala a mujeres y hom
bres, los caminos de unas y otras 
para conseguir sus fines no sue
len ser ¡guales, señala Victoria 
Camocho. Son «mujeres que de
jan huella y que nos pueden ayu
dar».

Para la presidenta de la Zona 
Centro, la igualdad entre sexos 
«es legal, pero no real». López 
Yébenes ha expresado el apoyo 
de su asociación a toda reivindi
cación de igualdad entre perso
nas y ha condenado el machis- 
mo que aún hoy, ejercen las pro
pias mujeres.

Cerrará el acto la actuación del 
coro Dulcimer.

Los Ju ev es con la Salud, nueva propuesta 
divulgativa de la UNED y ORISOS

IC ítq los próximos'
11 jueves, en el 
Centro Asociado 
«Lorenzo 
Luzuriaga»

U -G .
üEI Centro de la UNED en Val
depeñas y la Asociación paró la 
Investigación y el Desarrollo Cul
tural de Valdepeñas, ORISOS, 
reeditan el ciclo conferencias que 
en 201 7 fue un éxito, tratando te
mas relacionados con la historia, 
y lo sitúan esta vez en el ámbito 
de la Salud. Los 11 próximos jue
ves (exceptuando el Jueves San
to, día 29 de marzo), el Centro 
Asociado «Lorenzo Luzuriaga» va 
a acoger otras tantas ponencias 
sobre temas de máximo interés 
entre la sociedad, relacionados 
con la salud. Para configurar el 
programa de charlas, la UNED y 
ORISOS han contado con la co
laboración de la’gerencia del área 
sanitaria de Valdepeñas. En este 
nuevo proyecto cultural se ha im 
plicado también el Ayuntamien
to.
La diabetes, la saluda cardiovas

cular infantil, los cánceres colon- 
rectal y de mama; Alzheimer, la 
manipulación genética o, senci
llamente, el dolor de cabeza y la 
relajación, van a ser abordados 
por profesionales de primer nivel 
en cada materia.

Pedro Jesús Sánchez, secretario 
del centro provincial de la UNED 
en Valdepeñas, confía en alcan

zar el mismo poder de convoca
toria que las charlas sobre histo
ria del año pasado. La primera 
cita es este jueves 1 de marzo, a 
partir de las 8 de la tarde en el 
Salón de Actos, donde el pedia
tra especializado en diabetes, Pa
tricio Giralt Muiña expondrá con
ceptos actuales y nuevas perspec
tivas de la diabetes infantil. Siete 
días después, la pediatra cardió
logo de Valdepeñas Violeta Ro
mán hablará de salud cardiovas
cular infantil desde la alimenta
ción y el deporte. El 1 5 de marzo 
la nutricionista Leticia Castillo ha
blará de nutrición y alimentación 
hoy. Otros temas propuestos son 
«Comunicación de malas noti
cias», a cargo de la psicólogo 
Margarita Velascoin (jueves 22) y 
«Antropología del cuerpo» por

parte del antropólogo Honorio 
Velasco (5 de abril.

Pedro Jesús Jaramillo, presidente 
de ORISOS, ha remarcado el ca
rácter divulgativo del ciclo de con
ferencias, y la opción de asistir a 
las charlas en directo a través de 
Internet, matriculándose antes a 
través del en lace  h ttp : / /  
extension.uned.es/actividad/idac- 
tividad/1 6571

Los asistentes on line pueden 
también intervenir a través del 
Chat abierto en cada sesión.
Palmira Peláez, secretaria de ORI- 

SOS recuerda que aunque esta 
asociación nació en el ámbito de 
la investigación en el yacimiento 
arqueológico del Cerro de las Ca
bezas, su actividad es multidiscipli
nar y aborda cualquier asunto útil 
al desarrollo cultural y social.
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Pleno municipal de febrero-
El pleno apoya por mayoría la 
huelga del 8M, con el voto en contra 
del Partido Popular

La moción de los grupos municipales 
Socialista e Izquierda Unida de apoyo a la 
huelga feminista del 8 de marzo, debatida 
en la sesión plenaria de febrero del Ayun
tamiento de Manzanares, se aprobó por 
mayoría con los votos de PSOE, IU, ACM y 
UPyD. El Partido Popular, se posicionó en 
contra de esta huelga que calificó como 
"hipócrita", "que apuesta por el enfrenta
miento entre hombres y mujeres" y "elitis
ta".

La convocatoria de huelga parte de la 
Comisión del 8M, una plataforma de or
ganizaciones feministas con el apoyo de 
organizaciones y colectivos políticos, socia
les y sindicales. La huelga pretende denun
ciar las desigualdades, discriminaciones y 
violencias estructurales que sufren las mu
jeres. En Manzanares, se ha convocado una 
manifestación para el 8 de marzo a las 
12.00 de la mañana en la Plaza de la 
Constitución, para mostrar el apoyo a és
tas reivindicaciones, reflejadas en la mo
ción presentada en la sesión plenaria.

El portavoz de Izquierda Unida, Miguel 
Ramírez, aseguró que supondrá un avan
ce y subrayó que "debe ser un parón y re
orientar nuestro modelo económico, social 
y democrático". Defendió apoyar la huel
ga por acabar con la brecha salarial, la

pobreza o la misoginia, y aseguró creer 
que "va en línea de la política de igualdad 
que está llevando a cabo el Equipo de 
Gobierno hasta ahora".

Jerónimo Romero-Nieva, de UPyD, justi
ficó que, aunque prime la persona al gé
nero en su visión de la huelga, la iba a 
apoyar, mientras que Antonia Real, de 
Asamblea Ciudadana, argumentó que es 
importante que la mujer "pueda salir libre", 
que haya un modelo de sociedad "más 
igualitario, más amable con la vida y me
nos depredador".
Manuel Martín-Gaitero, portavoz del Par

tido Popular; aseguró no apoyar la huelga 
por "romper el pacto contra la violencia 
de género" y porque "durante los últimos 
años, las mujeres han ido ocupando es
pacios donde únicamente había hombres, 
pero la igualdad real sólo se conseguirá 
cuando los hombres ocupen aquellos es
pacios que han estado reservados exclusi
vamente a las mujeres". Calificó la huelga 
como "elitista e insolidaria", a lo que aña
día que "es la huelga de las feministas pro
fesionales y de los liberados sindicales y 
políticos. No es la huelga de las mujeres 
reales con problemas cotidianos".

Beatriz Labián, portavoz del Partido So
cialista, leyó el texto completo de apoyo a

la huelga donde se exponen motivos como 
la diferencia salarial entre .hombres y mu
jeres, la diferencia de tiempo que invierten 
las mujeres en tareas domésticas, la supe
rioridad masculina en ámbitos como el 
arte, la literatura, el cine o algunas cien
cias, las agresiones sexuales y asesinatos 
de mujeres, o el aumento de la demanda 
de vientres de alquiler, entre otros.

Julián Nieva, alcalde de Manzanares, 
acusó al Partido Popular de "llevarse este

tema a un terreno ideológico, sin ser ca
paz de ver más allá del argumentarlo po
lítico" y de ser "el partido que más des
igualdad y más pobreza ha generado en 
este país" puntualizando que, a nivel na
cional, se han "dilapidado la hucha de las 
pensiones" y que en Manzanares "a uste
des les faltó poco para cerrar el Centro de 
la Mujer (...) y encima les recomendó a las 
trabajadoras que pensaban despedir que 
trabajasen gratis".

Un alumno manzanareño, reconocido en el concurso regional “Construye 
igualdad con creatividad”
■Bajo  el lema "Construye igualdad con 
creatividad", el Instituto de la Mujer de 
Castilla-La Mancha convocó un concurso 
escolar, en colaboración con la editorial 
Casa Ruiz Morote, en el que los niveles de 
tercero y sexto de 42 centros de infantil y 
primaria de la provincia participaban en 
el proceso creativo de un cuento titulado 
"El color de la igualdad", que publicará la 
editorial en coordinación con el Instituto de 
la Mujer. El alumno del CEIP Altagracia, 
Roberto Juárez, se alzaba con el premio 
que le entregaba la directora del Instituto 
de la Mujer de Castilla-la Mancha, Araceli 
Martínez, acompañada de la concejala de 
Políticas de Igualdad del Ayuntamiento de 
Manzanares, Beatriz Labián, y la directora 
provincial del Instituto de la Mujer, Carmen 
Pimienta. Previamente, el alcalde de Man
zanares, Julián Nieva, les recibía en la al
caldía.

Beatriz Labián ha ensalzado la labor que 
desde el colegio y el Centro de la Mujer 
local se hace para educar en igualdad: "lo 
que estamos haciendo es construir unos 
cimientos para una sociedad igualitaria". 
La concejala recordaba que, gracias a este

premio, además de recibir el alumno un 
lote de productos escolares, el centro es
colar también recibirá material y un lote 
de ejemplares del cuento, que el 8 de 
marzo, coincidiendo con los actos del Día

Internacional de la Mujer, verá la luz.
La participación en este proyecto "hace 

protagonistas a los niños y las niñas" en el 
trabajo por la igualdad, un punto muy im
portante destacado por la concejala man-

zanareña y que hoy también han poten
ciado la autora de la obra, Begoña Esté- 
vez, y la ilustradora, Yolanda Angulo, en 
talleres con tos menores.

"A nivel local tengo que decir que tos cen
tros de educación de manzanares, no sólo 
de infantil y primaria sino también de se
cundaria, responden y participan en todas 
las actividades que se les propone", co
mentaba Labián, quién ha anunciado que 
se trabaja para "la  puesta en marcha de 
un proyecto de formación para el profeso
rado en igualdad que va a llegar a todos 
tos centros".
En otro orden de asuntos, la directora del 

Instituto de la Mujer ha anunciado que se 
está tramitando la "Ley para la sociedad 
libre de violencia de género en Castilla-La 
Mancha", que creará una asignatura tron
cal en favor de la igualdad, con educación 
afectivo-sexual y que promueva el recha
zo de la violencia machista. Del mismo 
modo, Martínez se ha manifestado a favor 
de tos valores que promueve la huelga del 
próximo día 8, y tras la entrega del pre
mio, ha visitado ¡unto al resto de autorida
des el Centro de la Mujer de Manzanares.

ÚNICO punto de  ven ta  O pel 
p a ra  la p ro v in c ia  de C iu d ad  Real

F U T U R C A R , S .A .
Polígono Industrial, Pare. 58-B.
Manzanares (Ciudad Real)
Tfnos.: 926 61 36 82 - 926 62 04 39. 
www.futurcar.org

Incluye OPELtÉIstar con wifi 4G y Respuesta Automática de colisión

Nuevo Opel
Insignia
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El alcalde renueva y amplía el compromiso 
municipal con Carea
> ► La ayuda del Ayuntamiento para este año será de 11.000 euros

El alcalde de Manzanares, Ju
lián Nieva, ha renovado el con
venio de co laboración que el 
Ayuntamiento tiene con la Asocia
ción Protectora y Defensora de 
Animales y Plantas de Manzana
res (Carea) por un año más, en 
base al acuerdo tomado por la 
Junta de Gobierno Local, y que 
cede la gestión del Servicio de 
Núcleo Zoológico para Animales 
Abandonados. A la firma de esta 
prórroga también ha asistido el 
concejal de Centros de Acogidas 
de Animales, Juan López de Pa
blo.
De este modo, se amplía por un 

año el contrato que ambas enti
dades tienen vigente hasta la fe
cha, y se amplía la cuantía a reci
bir por Carea en 3.000 euros, 
hasta alcanzar los 1 1.000: "El

Ayuntamiento vuelve a hacer un 
esfuerzo económ ico con esta 
ampliación y prórroga del conve
nio, conscientes de que es un d i
nero bien invertido, de que ellos 
también protegen la salud de la 
población, y de que colaboran 
para que no haya perros aban
donados" destacaba en la firma 
del acuerdo, Julián Nieva.

Según la presidenta de Carea, 
Rosario Garrido, estos fondos se 
dedican principalmente a sufra
gar gastos de alimentación y ve
terinario para los animales, "el 
resto, es voluntario", subrayaba. 
Ese mismo aspecto de la asocia
ción, el voluntariado, lo ponía 
también en valor el primer edil, 
que agradecía el trabajo de la 
protectora y les mostraba su apo
yo una vez más: "En esta legisla

tura estamos completando un ci
clo de inversiones importantes en 
lo que respecta a la atención a 
los perros, no sólo la colabora
ción, que toda colaboración es 
poca y que de verdad necesitan 
recursos para atender el núcleo 
zoológico, sino también por las 
magníficas campañas de adop
ción que están haciendo".

Del mismo modo, Nieva tam 
bién recordaba la responsabili
dad que conlleva tener un animal 
en casa, "hay que amarles, cui
darles y protegerles". Durante la 
reunión se destacó el buen fun
cionamiento del parque canino 
puesto en marcha, de más de 
2.500 metros cuadrados. Todo 
ello contribuye, según el regidor 
municipal, a la buena conviven
cia entre animales y personas.

Para la Asociación, ésta prórro
ga "significa poder continuar con 
nuestra labor, con el centro de re
cogida yteniendo el pueblo lo más 
limpio posible. Para nosotros es 
prim ord ia l tener el apoyo del 
Ayuntamiento. Sin eso no podría

mos". Del mismo modo, Rosario 
Garrido pide a la ciudadanía "res
peto a los animales, que los lleven 
atados y, sobretodo, identificados" 
pues la presidenta de Carea inci
de en que muchos de los anima
les que encuentran "tienen dueño".

Concursos de fotografía, decoración de copas y escaparates para 
‘Manzanares, Alma del Vino’
►► Las Vil Jornadas se celebrarán del 10 al 15 de abril
SIEI Ayuntamiento de Manzana
res ha convocado los concursos 
artísticos que se celebrarán con 
motivo de las Vil Jornadas 'M an
zanares, Alma del Vino' que ten
drán lugar del 10 al 1 5 de abril. 
A los de fotografía y escaparates 
se suma en esta edición uno de 
decoración de copas de vino. Las 
bases de participación ya están 
publicadas en la página web 
municipal. Las inscripciones, se
gún los respectivos plazos, se pue
den hacer en la Oficina de Turis
mo. En los tres casos hay premios 
de 300, 200 y 100 euros.

En el concurso de fotografía, 
cuyo tema comprende todo lo re
lacionado con el sector del vino, 
puede participar cualquier perso
na aficionada, mayor de edad, 
residente en Manzanares. Se pue
den presentar un máximo de tres 
fotografías en color o en blanco y

negro, tomadas dentro de los 
años 2017 o 2018, que sean ori
ginales e inéditas, y no hayan sido 
alteradas digitalmente, aunque sí 
se permiten correcciones de co
lor, contraste y luminosidad, pero 
no los fotomontajes.
El tamaño de las fotografías es de 

20 x 30 centímetros, en papel foto
gráfico quím ico convencional, 
montadas en paspartú, cartón 
blanco rígido o cartulina blanca de 
40 x 50 centímetros. Irán acompa
ñadas de un CD con los archivos 
de las fotografías presentadas en 
formato ¡pg. Se deben entregar, por 
correo o en mano, hasta las 18:00 
horas del 28 de marzo en la Ofici
na de Turismo, situada en la calle 
Empedrada de Manzanares.

Si en anteriores ediciones se 
puso a prueba la creatividad de 
ios artistas con concursos de de
coración de etiquetas, barricas,

cepas, botellas y posavasos, en 
esta ocasión se propone decorar 
copas de vino. Será la novedad 
en los concursos de estas Vil Jor
nadas. Podrán participar perso
nas residentes en Manzanares con 
un máximo de tres copas de vi
drio decoradas como considere y 
con técnica libre.

Las copas decoradas también 
deben presentarse antes de las 
18:00 horas del 28 de marzo en 
la Oficina de Turismo de Manza
nares. Con las obras selecciona
das por el jurado se organizará 
una exposición y concederá pre
mios de 300, 200 y 1 00 euros, 
mismas cuantías de los premios 
del concurso fotográfico.

Tanto en el caso de las fotogra
fías como de las copas de vino 
decoradas, el jurado hará públi
co su fallo el 12 de abril en la 
inauguración de la exposición

conjunta de obras seleccionadas 
que se podrá ver hasta el día 26 
de ese mes en el patio de la Casa 
de Cultura, donde se entregarán 
los premios el día 20.

ESCAPARATES

En el concurso de escaparates 
'Manzanares, Alma del Vino' pue

den participar todos los comercios 
del municipio que se inscriban en 
la Oficina de Turismo hasta las 14 
horas del 23 de marzo. A los par
ticipantes se les entregará un dis
tintivo que deberán tener visible 
en sus escaparates. Estos debe
rán mantener su decoración en
tre el 10 y el 25 de abril, como 
mínimo, y estar ilum inados, al 
menos, hasta las 22 horas.
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La Solana

Oro a un crianza de 
Bodegas Vega Demara en 
Berlín

AURELIO MAROTO
Bodegas Vega Demara de La 

Solana ha logrado colgarse una 
importante medalla en el 'Berli- 
nerWein Trophy 2018', celebra
do en la capital alemana recien
temente. El tempranillo crianza 
marca Ylirium, hecho de cepa 
vieja en la añada 2014 y co
mercializado para Eueopa, con
siguió la medalla de oro en su 
categoría.

Según ha declarado a Ra
dio Horizonte el gerente de la 
bodega, Joaquín Mateos-Apa- 
ricio, esta marca está deparan
do buenos resultados en el ám
bito continental. "Nuestros clien
tes alemanes nos estaban pi
diendo ya que pusiéramos en 
el mercado también un vino de 
crianza para la marca Ylirum, y 
así lo hemos hecho".

Este vino se cría en barricas 
nuevas de roble francés duran

te 6 meses. "Nos muestra en se
guida lo que es, con aromas 
muy frescos y agradables que 
invitan al disfrute inmediato", 
destaca el gerente.

En este certamen internacio
nal se reúnen 198 jurados divi
didos en 35 grupos, que degus
tan y puntúan nada menos que 
6.700 vinos de todo el mundo. 
Las directrices de la OIV (Or
ganización Internacional de la 
Uva y el Vino) permiten galar
donar sólo un 30 por ciento de 
las muestras presentadas, de 
modo que hay muchos vinos 
con puntuación suficiente para 
una medalla que no pueden ser 
premiados. "Por este motivo 
cada medalla recibida en este 
concurso es excepcional y hace 
que cada vino premiado sea 
tan popular para los consumi
dores", argumenta el bodegue
ro.

-Opinión-

AÑO CERO
Y 2018 llegó a La Solana. Comp cada 
año, todos esperábamos un cambio a 
bien, que nos trajera un poquito más de 
lo que nos dejó el viejo 201 7... Pero a los 
pocos días nos levantamos leyendo un número que, a muchos, 
nos helaba la sangre: 1 734. Ese era el número que 201 7 dejaba 
en cuanto a personas paradas en nuestra localidad, un 25,18% si 
lo pasamos a porcentajes. Seguíamos leyendo y nos encontrába
mos con que La Solana era la única de las diez localidades más 
grandes de la provincia en las que esta cifra aumentaba, una de 
las trece de toda Ciudad Real (con sus 102 pueblos) en las que 
esta tendencia seguía al alza.

Poco después nos vetamos en el Pleno enero con una edil en 
funciones con pocas ganas de contestar preguntas si venían de la 
oposición sentada en ese Pleno... Pero si esas preguntas venían 
del público, ya no eran las pocas ganas de contestarlas, es que ni 
siquiera se dio opción a formularlas, dejando no sólo a nuestros 
compañeros sino a otros vecinos de la localidad con la palabra en 
la boca, sorprendidos de la espantada y de ver cómo perdían su 
derecho al turno de ruegos y preguntas.

Dos ejemplos dispares que reflejan que nuestra localidad no está 
viviendo sus mejores momentos en varios ámbitos... Y podríamos 
seguir con la aprobación, hace meses, de unos presupuestos con- 
tinuistas que no reflejan una recompensa al esfuerzo que los sola
neras llevan años ejerciendo para levantar a la localidad de una 
profunda crisis.
Y aunque podríamos seguir, me gustaría que este 201 8 marcara 

un punto de inflexión en La Solana. Un Año Cero. Un año en que, 
con el nuevo Parque Empresarial y buscando un enfoque adecua
do, esos malditos datos que di al principio sean historia. Un año 
de d iálogo y escucha, venga de quien venga y diga lo que diga, 
siempre y cuando sea para el bien de nuestros vecinos. Un año de 
empuje, de fuerza, un año hacia adelante. Un año en que ponga
mos a La Solana donde siempre tuvo que estar. Pongámonos to 
dos manos a la obra.

* Portavoz de Ciudadanos La Solana

ELEHA JAIME JAREÑ0*
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La nueva campaña del aniversario del 
pantano implica a los más jóvenes
|  AURELIO M AR0T0

El Ayuntamiento de La Solana 
y la empresa concesionaria del 
servicio municipal de agua, Aqua- 
lia, han presentado una nueva 
campaña para conmemorar el 
trigésimo aniversario del embal
se del Puerto Vallehermoso, que 
desdo 1987 abastece de agua 
potable a la ciudad. "Retomamos 
nuestras acciones para seguir 
destacando la importancia del 
agua para la vida al cumplirse 
treinta años de nuestro pantano", 
dijo el alcalde.

Luis Díaz-Cacho anunció dos 
concursos, destinados a niños y 
jóvenes. El primero se titula 'Cómo 
ahorrar agua en casa', cuyo ob
jetivo lo indica su propio nombre. 
Va dirigido a niños de 5o y ó° de 
Primaria y deberán presentar sus 
trabajos en una hoja tamaño fo 
lio por una cara, con dibujo o ilus
tración en cualquier técnica de 
dibujo entre el uno de marzo y el 
1 3 de abril. Se han establecido 
10 prem ios. "Q uerem os que 
nuestros niños nos planteen ideas 
a los mayores y seguro que nos 
van a sorprender". El segundo 
concurso se llama 'Tres minutos 
de cine1, destinado a jóvenes de 
12 a 20 años, incluyendo los 
alumnos de Alhambra y San Car
los del Valle que estudian en los 
dos institutos solaneras. Los tra
bajos se presentarán en platafor

mas digitales, móviles, tabletas, 
etc., entre el uno y el 31 de mar
zo, con un tiempo de duración de 
uno a tres minutos. Se otorgarán 
tres premios.
José Carlos Arias, Jefe de Servi
cio de Aqualia en La Solana, des
tacó la estrecha colaboración con 
el Ayuntamiento por un objetivo 
común. Primero, recordó el éxito 
de las visitas guiadas para cono
cer el ciclo integral del agua, don
de participaron más de 50 per
sonas. "Nuestra impresión es muy 
positiva porque la gente se ha 
sorprendido del proceso y lo ha 
puesto en valor".

Después concretó en qué con
sistirá esta segunda fase de cele
bración del aniversario. En concre
to, se repartirán pegatinas en co

legios e institutos al objeto de "crear 
conciencia y que conozcan la im
portancia del agua en nuestra 
población". También se ha elabo
rado un vídeo de dos minutos, es
pecífico para La Solana, que utili
zando dibujos y una voz en off 
explica de una manera muy didác
tica cómo es el ciclo integral y qué 
podemos hacer en casa para aho
rrar agua mediante pautas muy 
sencillas. Por último, se han edita
do carteles en tamaño DIN-A3 con 
una imagen del embalse del Puer
to Vallehermoso y una serie de 
consejos básicos para optimizar el 
ahorro diario. "Se trata de concien
ciar y que haya una presencia con
tinua en la mente de las personas 
de la importancia de este embal
se para La Solana".

W Hasta el 22 de marzo en la sala de exposiciones de la 
Casa de Cultura

Cien años del colegio San Luis Gonzaga 
condensados en una exposición
■El colegio San Luis Gonzaga ha 
inaugurado una completa expo
sición dentro de los actos conme
morativos por el centenario de su 
fundación.- La Casa de Cultura 
acoge la curiosa muestra llena de 
fotografías, orlas, manualidades 
y recuerdos que reflejan la trayec
toria del centro en estos cien años 
de historia.
Después de varios meses de pre
paración y de un arduo trabajo 
en colaboración con toda la co
munidad educativa, la exposición 
ha visto la luz. Muchas han sido 
las personas que han facilitado las 
distintas fotografías y eñseres que 
la componen, recopilando mucho 
material para confeccionar una 
interesante muestra, según reco
noció el director del centro, M i
guel Díaz-Cano, en la inaugura
ción oficial.
Acompañado por todos los pro
fesores que componen el claus
tro en la actualidad, el director se 
mostró muy satisfecho con el re
sultado, destacando la estrecha 
cooperación entre maestros y 
AMPA para llevar a cabo esta ac
tividad con motivo del centenario 
del veterano colegio.
Lo más antiguo que se puede 
encontrar es una fotografía de 
una alumno de la primera pro
moción del centro del año 1917, 
dijo Díaz-Cano, recalcando que 
lo que más predominan son los 
retratos. Imágenes de alumnos, 
profesores, de momentos desta
cados durante este tiempo y mu
chas orlas de los miles de escola
res que han pasado por el San

Luís Gonzaga. Las fotografías se 
han clasificado por décadas. 
También hay manualidades ela
boradas por antiguas alumnos 
como algunas mantelerías, libros 
de escolaridad, cuadernillos de 
trabajo de 1930 y un bien cuida
do diploma del año 1924. No 
podían faltar los míticos unifor
mes, e incluso un viejo pupitre de 
la década de los treinta, además 
de diversos enseres de audio que 
se utilizaban en las clases de in
glés con tocadiscos y vinilos de la 
época.
La exposición tiene un hueco más 
huérfano de material que corres
ponde a la década de los treinta 
a los cuarenta, coincidiendo con 
la Guerra Civil Española, d ijo 
Díaz-Cano. En todo caso, el re
sultado es más que satisfactorio, 
según indicó, invitando a toda la 
ciudadanía a que se pase por el 
centro de exposiciones de la Casa 
de Cultura hasta el día 22 de

marzo. El director indicó que se 
escogió este espacio para que 
fuese más céntrico y más accesi
ble a todo el mundo, además de 
alargar el horario hasta las ocho 
de la tarde.
El alcalde solanera Luís Díaz-Ca
cho felicitó al claustro y a toda la 
comunidad educativa por todas 
las actividades realizadas con 
motivo del centenario del colegio. 
Dijo que merece la pena detener
se despacio en la exposición, don
de se puede apreciar cómo éra
mos antes y cómo hemos cam
biado en estos cien años.
El primer edil también destacó la 
importante labor del colegio San 
Luís Gonzaga en todo este tiem
po para formar a miles de niños 
y niñas que han pasado por allí. 
Agradeció el trabajo de las reli
giosas primero y de los maéstros 
después para educar a los hom
bres y mujeres del futuro de La 
Solana, concluyó.
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Moral de Calatrava, Capital de la Ruta de 
Pasión Calatrava, declarada de Interés 
Turístico Nacional
Se celebrará del 9  al 11 de m arzo con una veintena de 
actividades como showcooking, videomapping, la feria cofrade, 
actuaciones de las compañías de Armaos del Campo de Calatrava 
o la representación de la «Pasión, Muerte y Resurrección» en 
las calles de la localidad.

taró la identidad de las Compa
ñías Romanas de Calzada, Bola- 
ños y Moral de Calatrava que re
presentarán su tradicional Cara
cola en la Plaza de España.

La gastronomía también será 
protagonista durante la mañana

del sábado con la puesta en mar
cha de un ShowCooking en plena 
Plaza de España que estará acom
pañado por una cata maridaje con 
vinos de la localidad. Una mues
tra con la que se pondrá en valor 
la trad ic ión gastronóm ica del 
Campo de Calatrava.

Pasión, Muerte y 
Resurrección

Por su parte el G rupo de Tea

tro  C alderón de M oral de C a
latrava transform ará las calles 
de M oral para dar vida a la «Pa
sión, Muerte y Resurrección de 
Cristo según San Juan», un tex
to adaptado por el p rop io  G ru 
po y que llevará a medio cen
tenar de actores a una repre
sentación sin precedentes en la 
provincia. Con dos pases que 
tendrá lugar el sábado 10 de 
marzo a las 20 .00  y 22 .00  ho 
ras desde el Paseo San Roque 
pasando por la C alle  Tercia, 
Plaza de España y Ermita de La 
virgen.

■ JARAIZ
El Ayuntamiento de Moral de 

Calatrava con la Asociación Cul
tural «El Calvario» y la Asociación 
para el Desarrollo del Campo de 
Calatrava presenta en 2018 una 
cita sin precedentes para dar el 
pistoletazo de salida oficial a la 
Ruta Pasión de Calatrava, de In
terés Turístico Nacional en la que 
se integran 10 municipios del 
Campo dé Calatrava Aldea del 
Rey, Almagro, Bolaños, Calzada, 
Granátula, Miguelturra, Pozuelo, 
Torralba, Valenzuela y Moral de 
Calatrava.

Durante los días 9. 10 y 11 de 
marzo en la localidad se desarro
llarán una veintena de actividades. 
El punto de partida será la pre
sentación oficial del Cartel 2018 
el viernes 9 de marzo en un acto 
que tendrá lugar en el Auditorio 
Municipal y que incluirá un nove
doso video mapping sobre la fa 
chada del edificio así como la ac
tuación de tres saeteros: Roque 
Barato «El Torres», de Moral; Juan 
Vicente Espinosa, de Calzada de 
Calatrava y José Antonio Valen
cia, también de Moral.

Tras el acto, a las 21,30 horas, 
se inaugurará la Escultura conme
morativa de la Semana Santa del 
Campo de Calatrava y que esta
rá situada en la recién remodela
da Plaza de del municipio, una 
obra del escultor moraleño José 
Antonio Castro Torres. Tras la in
auguración se procederá a la 
apertura de la carpa en la que se 
celebrará la 2a Feria Cofrade, que 
incluye distintos stands, uno por 
cada uno de los municipios de la 
Ruta, y otro de la Asociación del 
Campo de Calatrava, así como 
una muestra de los productos ar
tesanos de la zona.

Como punto de partida el mis
mo viernes 9 desde las 1 2.00 de 
la mañana en la Plaza de España 
se emitirá una programación es
pecial de Cadená SER con el pro
grama en directo de-Hoy por Hoy 
Ciudad Real y Provincia .

Durante el fin de semana el cen
tro la localidad acogerá un nove
doso Mercado Romano mientras 
en la Carpa de la Feria Cofrade 
situada en la Plaza podremos sor
prendernos con una novedosa 
«Caja Mágica» que mostrará imá
genes de las diez maneras de vi
vir la Pasión que incluye esta ruta 
singular. En este mismo punto se 
sucederán las actuaciones de 
Bandas de Cornetas y Asociacio
nes Musicales como Nuestra Se
ñora del Prado, Nuestro Padre 
Jesús Redentor o La Pasión de 
Ciudad Real entre otras. No fal-
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Caballero destaca en la presentación del 
nuevo dron de Deimos, que nuestra tierra  
sabe abrirse a la innovación
■ j a r a íz
■El presidente de la Diputación, 
José Manuel Caballero, asistió en 
Puertollano a la presentación del 
nuevo dron que ha construido la 
empresa Deimos, un pequeño 
avión de ala fija diseñado y aca
bado en la ciudad industrial.

Caballero, ¡unto al director ge
neral de Elecnor-Deimos, Miguel 
Bello, la alcaldesa de Puertolla
no, Maite Fernández, y la conse
jera de Empleo, Patricia Franco, 
ha dicho que proyectos de este 
tipo no sólo contribuyen a la crea
ción de empleo y riqueza sino que 
también generan confianza e ilu
sión.

Ha destacado las posibilidades 
que está demostrando Puertolla
no como una ciudad con futuro, 
porque acoge proyectos que 
constituyen un atractivo para otras 
empresas que pueden confiar en 
que aquí las Administraciones 
están en la mejor voluntad para 
desarrollar iniciativas.
Caballero ha dicho que este pri

mer dron, que será entregado al

Gobierno de Francia, pone en 
evidencia que la inteligencia pue
de servir al bien común en una 
tierra como la nuestra, que se 
abre a las grandes innovaciones 
pero que también es capaz de 
sacar beneficio a la experiencia 
en el sector agroalimentario, muy 
representativo en la economía 
provincial.
El uso del nuevo dron puede ser 

diverso según su carga, aunque

se ha concebido para tareas de 
vigilancia, de ayuda, de recono
cimiento, gestión y planificación 
agrícola, control de fronteras y de 
contam inación del medio am 
biente.

Elecnor es una de las principa
les corporaciones globales en in
geniería, desarrollo y construcción 
de proyectos de infraestructuras.

El grupo tiene presencia en 33 
países.

La manipulación genética y la eugenesia, a 
debate en el nuevo libro de palmira peláez
■ j a r a íz

■El Salón de Plenos del Ayunta
miento de Santa Cruz de Múdela 
se quedó pequeño para albergar 
al numeroso público que asistió 
el pasado sábado día 24 a la pre
sentación del libro «La manipu
lación genética. Una nueva for
ma de eugenesia»; un libro que, 
en opinión del presentador, Ra
fael Peláez Cabrera, cirujano del 
hospital de Valdepeñas, «pone en 
valor los derechos humanos y su 
implicación con la manipulación 
genética, en el que nos hace un 
especial hincapié en el referente 
a la dignidad humana que no de
bería ser enajenada en pos de los 
avances técnicos».

El libro se centra sobre todo en 
él tema de la eugenesia, un tema 
de enorme actualidad, tratado 
desde el punto de vista ético y 
jurídico. En el mismo se incide so
bre todo en aquellos colectivos 
de la sociedad más desfavoreci
dos y vulnerables, que son a la 
vez los más discriminados y per
judicados a través de las distin
tas técnicas de manipulación ge
nética.

A través de las páginas de este 
libro se recogen diferentes pun
tos de vista en cuanto a la euge
nesia, con un amplio abanico de 
opciones ante las que la autora 
nos va a ir expresando su opinión 
personal, bien compartiéndolas o 
rechazándolas, con unos funda
dos razonamientos. Un libro, que 
como bien indicaba el Doctor Pe
láez en su presentación «da qué 
pensar».

La autora, Palmira Peláez, licen
ciada en Derecho y profesora del 
Centro Asociado UNED de Ciu
dad Real-Valdepeñas, ha investi
gado en profundidad sobre este 
tema, en el que se ha especiali
zado a través de la realización de 
varios másteres y cursos relacio
nados con dicha materia.
En el Acto de presentación tam 

bién intervinieron el director del 
Centro Asociado de la UNED, 
Salvador Galán Ruiz-Poveda, que 
elogió la trayectoria investigado
ra de la autora y presidente de 
Acción Social de la Junta Provin
cial de la Asociación Española 
Contra el Cáncer, Urbano Fernán
dez, quien agradeció el gesto de

la autora que ha donado el im 
porte íntegro de la venta de la 1a 
Edición de este libro a la Asocia
ción Española, Contra el Cáncer.

El libro se puede adquirir direc
tamente en la Librería del Centro 
Asociado de la UNED de Valde
peñas o a través de: 
libreria@valdepenas.uned.es

.
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Confederación Hidrográfica 
del Guadalquivir confirma a 
ASAJA el inicio del proyecto 
de la presa de Montizón

JARAIZ
■El secretario general y el se
cretario general técnico de la 
Asociación A graria -Jóvenes 
Agricultores (ASAJA) de Ciudad

diferentes comunidades de re
gantes, así como el impulso que 
están dando al proyecto desde 
su origen desde la organización.

Por su parte, Rodríguez y Se-

Real, Florencio Rodríguez y Ar
turo Serrano, se reunieron con 
el presidente de la Confedera
ción Hidrográfica del Guadal
quivir (CHG), Antonio Carlos Ra
món Guinea y la directora téc
nica, Carmen Nuria Jiménez.
Durante el encuentro, celebra

do en Sevilla, los representan
tes de la CHG confirmaron que 
el proyecto de construcción de 
la presa del Castillo de Monti
zón, ubicada en Villamanrique, 
se encuentra en proceso de re
dacción. Apuntaron que técni
cos de la Confederación están 
elaborando el pliego de condi
ciones para su licitación, que se 
espera esté concluido en el se
gundo semestre de este año.
Desde la Confederación Hidro

gráfica del Guadalquivir trasla
daron a los representantes de 
ASAJA el reconocimiento por la 
agilidad en la formación de las

rrano incidieron en la importan
cia de esta inversión para el 
Campo de Montiel, donde este 
proyecto de regadío para miles 
de hectáreas de olivar supondría 
un im portante empujón para 
todo el tejido socioeconómico de 
esta comarca desfavorecida.

ASAJA agradeció el apoyo re
cibido por parte de las diferen
tes corporaciones locales y so
cios en el desarrollo de este pro
yecto, destacando la colabora
ción mantenida desde el primer 
momento para sacar adelante 
esta importante iniciativa.
La puesta en marcha de este pro

yecto de regadío es una petición 
de ASAJA al Ministerio de Agricul
tura, que con un presupuesto su
perior a 50 millones de euros tie
ne como objetivo abordar y resol
ver las deficiencias del abasteci
miento y los regadíos en los muni
cipios del Campo de Montiel.

TU RADIO

WÍÉB.
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Tomó posesión el nuevo 
presidente de la DO la  
Mancha, Carlos Bonilla

ILa
Denominación 
de Origen batió 
récord
embotellando 
cerca de 90 
millones de , - 
unidades

■ JARAIZ
■  El consejero de Agricultura, Me
dio Ambiente y Desarrollo Rural, 
Francisco Martínez Arroyo, ha fe
licitado a la Denominación de 
Origen (DO) La Mancha que ha 
batido su récord de vino envasa
do en 201 7, con 87 millones de 
botellas com ercia lizadas, «un 
dato muy positivo que sirve para 
aumentar la rentabilidad de los 
15.000 viticultores y las 269 bo
degas que forman parte de esta 
denominación de origen».

El consejero asistió a la primera 
asamblea del Consejo Regulador 
presidida por el provenciano Car- 
ios Bonilla, que ha tomado el tes
tigo del solanero Gregorio Mar
tín Zarco, tras quince años al fren
te de la DO.

Martínez Arroyo ha manifesta
do que «no hay en nuestro país 
una DO con tanta fuerza», en una 
región donde «prácticamente, 
una de cada tres hectáreas de vi
ñedo pertenecen a la Denomina
ción de Origen La Mancha», con 
un total de 158.000 hectáreas, 
cien mil de la variedad autóctona

airén y cerca de 30.000 de tem- 
pranillo (cencibel), en 1 82 muni
cipios de la región. A juicio del 
consejero, estos datos ponen de 
manifiesto que «estamos hablan
do de algo que trasciende lo me
ramente económico».

El titular de Agricultura ha de
fendido que la contraetiqueta de 
la DO La Mancha «aporte valor 
añadido a ese vino que tienen que 
elegir los consumidores en los li
neales de la distribución». El con
sejero ha reconocido que ese im 
pulso se está dando porque, «se 
está apostando por la calidad» y 
porque en muy pocos lugares del 
mundo pueden presumir de «una 
calidad tan excepcional como el 
vino de La Mancha, con las me
jores condiciones climatológicas 
y de suelo y el buen hacer de pro
ductores e industriales».

El consejero ha recordado el 
com prom iso del G obierno de 
Emiliano García-Page con las 
ayudas a la promoción de la cali
dad diferenciada y que en el caso 
de la DO La Mancha han supues
to 243.Ó00 euros, el 70 por cien
to de los 348.000 euros que in
virtió la Denominación de Origen 
en campañas de promoción y 
publicidad en 201 7.

Asimismo, ha valorado este es
fuerzo de promoción para incen
tivar el consumo moderado de 
vino desde La Mancha que tiene 
que servir de revulsivo al resto de 
DOs de vino de Castilla-La Man
cha que forman la Asociación de 
Denominaciones de Origen Viní
colas (ADOVIN): La Mancha, Val
depeñas, Manchuela, Uclés, Ribe-

Los pensionistas dejaron de 
adelantar 19,6 millones, 
desde que se suprimió el 
copago farmacéutico
■ j a r a íz
■  Los pensionistas de Castilla-La 
Mancha han dejado de adelan
tar de su bolsillo 19,6 millones de 
euros desde que el Gobierno re
gional suprimió el copago farm a
céutico.

Así lo ha dado a conocer el 
portavoz del Gobierno regional, 
Nacho Hernando, en rueda de 
prensa para in fo rm a r de los 
acuerdos del Consejo de Gobier
no, donde ha destacado que "los 
pensionistas de Castilla- La M an
cha, desde que el Gobierno de 
Emiliano García-Page eliminó el 
'repago' farmacéutico que solo 
los convertía en prestamistas de 
la Administración, han vuelto te
ner en sus bolsillos, en apenas dos 
años, 19,6 millones de euros".

Hernando ha añadido que son 
19,6 millones de euros "que no 
tiene la Junta en el banco para 
tener liquidez, porque considera
mos que donde realmente hace 
falta ese dinero es en los hoga
res; en unos hogares que ven 
como cuesta más las carta que le 
envían que lo que realmente dice 
esa carta que le sube la pensión".

De este modo, el portavoz del 
ejecutivo ha asegurado que la

Comunidad Autónoma plantea
rá un debate serio e integral de 
las pensiones en el marco de la 
reforma de la financiación auto
nómica, en el que "Castilla-La 
Mancha tiene voluntad de ser 
parte de la solución".

Una solución que ya anticipó 
el Gobierno regional reconocien
do hace dos años "que esto era 
un problema, porque la hucha de 
las pensiones se estaba agotan
do" y que junto con Cataluña y la 
sequía, el de las pensiones, "es 
un problema estructural en Espa
ña".

En este sentido, Hernando ha 
remarcado que la única forma de 
que deje ser un problema es que 
"en lugar de facilitar que el des
pido de la gente ¡oven sea bara
to, lo que realmente tiene que ser 
batato es su contratación", y su
brayado que Castilla-La Mancha 
trabaja de forma integral en este 
sentido a través de actuaciones 
como el Plan de Retorno de Ta
lento o el Plan de Empleo, ade
más de medidas para que los 
pensionistas no se vean castiga
dos, tales como la eliminación del 
copago farmacéutico.

ra del Júcar, Méntrida, Mondéjar, 
Almansa y Jumilla y que, a partir 
de ahora, presidirá también Car
los Bonilla.
Martínez Arroyo ha recordado el

trabajo de Gregorio Martín Zar
co al frente de la DO La Mancha, 
que lo ha nombrado Presidente 
de Honor por «el esfuerzo y la 
dedicación tras quince años al

frente del Consejo Regulador» y 
se ha mostrado convencido de 
que el nuevo presidente, Carlos 
Bonilla, «va a mantener ese inten
so esfuerzo en el futuro».

NEDGIA renueva su colaboración con el 
Festival de Cine de Castilla-La Mancha

ILa distribuidora 
del grupo Gas 
Natural Fenosa 
será por quinto 
año
patrocinadora 
de este 
certamen

■ JOAQUÍN (ASTRO
BNED G IA  Castilla-La Mancha, 
distribuidora de gas del grupo 
Gas Natural Fenosa en la re
gión, patrocinará por quinto año 
consecutivo el Festival de Cine 
de Castilla-La Mancha (FECI- 
CAM), tras renovar su com pro
miso con el certamen como uno 
de los patrocinadores principa
les de su novena edición.

El director general de Nedgia 
C a s tilla -La  M ancha , M iguel 
Martín de Pinto, ha suscrito el 
convenio de colaboración con 
los directores del Festival, Alvar 
Vielsa y Marina González, para

apoyar el Festival, que tendrá 
lugar en Ciudad Real del 20 al 
24 de marzo de 2018. A la fir
ma ha asistido tam bién la dele
gada  de N edg ia  C astilla -La  
Mancha en Ciudad Real, Mer
cedes Orozco.

Durante uno de los pases del 
Festival, está prevista la proyec
ción de la primera parte de la 
película «Proyecto tiempo» -el 
cortometraje «La llave»- dirigida 
por Isabel Coixet y producida 
por el grupo Gas Natural Feno
sa en el marco de la tercera edi
ción de Cinergía, iniciativa de 
apoyo a la industria c inem ato
gráfica de España a través de la 
producción de películas en la 
que además se busca concien
ciar sobre temas como la eficien
cia y el ahorro energético.

Miguel Martín de Pinto ha su
brayado que «el apoyo de la 
compañía energética a este tipo 
de festivales que nacen desde 
abajo y que, con el tiempo, lo 
gran ocupar un puesto destaca
do en la cultura de la región, tie 
ne que ver con nuestra apuesta 
por la creatividad, la o rig ina li

dad y el talento dentro de nues
tro cine y nuestro territorio».

Por su parte, Alvar Vielsa ha 
agradecido la disposición de la 
empresa energética para co la
borar con este festival que ya lle
ga a su novena edición y qué 
cuenta con el respaldo de em 
presas, instituciones y, sobre 
todo, del favo r del numeroso 
público que, edición tras ed i
ción, asiste a las diferentes ac
tos.

Gas Natural Fenosa mantiene 
un fuerte com prom iso con el 
sector cinematográfico desde el 
año 2008, a través de su apoyo 
a los principales festivales y sa
las de proyección del país. En
tre otros, patrocina el Festival de 
San Sebastián, el Sitges-Festival 
Internacional de Cine Fantásti
co de Cataluña, la M adrid Pre- 
miere Week, el Festival de M á
laga. Cine Español, los premios 
FEROZ® de la crítica y el Festi
val de C ine In te rnaciona l de 
Cartagena, así como más de 40 
salas de cine de la red Cinesa 
en España que llevan el nom 
bre de Gas Natural Fenosa.
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Salida de la carrera absoluta

Pedro José Hervds y su perro galgo primeros en meta

Pedro H ervásyjosé Luis 
Martín-Camacho 
triunfadores en el Canicross 
de Valdepeñas
|J .G .

La Liga Provincial de Canicross, 
organizada por el Club Sancho- 
cán de Ciudad Real, ha incluido 
este año en su circuito una carre
ra en Valdepeñas, que se disputó 
el domingo en las inmediaciones 
del cerro San Blas y Polideportivo 
Virgen de la Cabeza.

La carrera absoluta arrancó 
puntual con 1 7 corredores y otros 
tantos canes, para recorrer una 
distancia rompepiernas de 4,7 
kilómetros, que incluía la subida 
y bajada del cerro.

Pronto se distanció el atleta lo
cal Pedro José Hervás, que esta 
vez corría con su perro galgo y 
que a la postre llegarían a meta 
en solitario con una gran distan
cia sobre sus perseguidores. La 
llegada del segundo, tercero y 
cuarto si que ofreció algo de emo
ción, porque se disputaron al

sprint los dos puestos vacantes del 
podium. Al final llegaría segun
do otro corredor local, José Luis 
Martín-Camacho con su perra 
pastor alemán Mika, que cuen
tan por trofeos sus participacio
nes en esta modalidad deporti
va. Le siguió tercero Francisco 
García con un perro mestizo.

En féminasfue primera Cristina 
Heredia seguida de Eva Lucero.

Minutos después de la llegada 
de la carrera absoluta, medio 
centenar de dúos persona-perro 
tomaron la salida de la carrera 
popular, que para muchos fue un 
paseo en compañía de sus com
pañeros peludos.

La prueba deportiva contó con 
el apoyo de la empresa local VE- 
TERVAL y del Ayuntamiento. Su 
concejal Manuel López Rodríguez 
participó en la entrega de trofeos.

Oceanía Morago, campeona de España de 
tiro con arco por Comunidades, con Madrid
■ j a r a íz

El pasado fin de semana del 23 
al 25 de Febrero ha tenido lugar 
el Campeonato de España Abso
luto de Tiro con Arco en Ibiza, al 
que acudió la arquera valdepe- 
ñera Oceanía Morago.

La competición comenzaba el 
viernes con la serie de clasifica
ción en la que acabó finalmente 
en una novena posición, aun ha
biendo estado segunda gran par
te del primer round. Tras la fase 
clasificatoria comenzaron las eli
minatorias. Empezando por die
ciseisavos de final contra la arque
ra gallega Cristina Castro a la que 
derrotaba 6-0 con unas buenas 
puntuaciones. El sábado por la 
mañana continuaban las elimina
torias donde Oceanía finalizaba 
su participación individual en oc
tavos de final con noveno puesto.

Sin embargo, por la tarde co
menzaban las eliminatorias por 
Comunidades Autónomas, don
de Oceanía formaba equipo por 
Madrid ¡unto a Ménica Galisteo y 
Paula Gutiérrez; equipo que tras

Oceanía Morago

la serie de clasificación del vier
nes consiguió un primer puesto en 
el round haciendo así que en se
mifinales se enfrentaran contra 
Castilla y León, a quienes gana
ron 6-0 consiguiendo un pase a 
la final que tenía lugar el dom in
go.
Tras una final muy emocionante

en la cual las arqueras comenza
ron con 58 puntos de 60 posibles, 
tuvieron que llegar a flecha de 
desempate contra la Comunidad 
Valenciana, a la que derrotaban 
tras haber conseguido 27 puntos 
frente a 22 de las valencianas, 
proclamándose así campeonas 
de España Absolutas.

Aprovechando que el día 8 
De Marzo es el Día Internacional de la Mujer 

Donaremos todas las Matrículas durante todo el 
mes de Marzo a la asociación "ROSAE” 

¡Súmate a la causa!
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AGRICOLA, S.A.
Fútbol Sala. 2a División

7-1. La solidez azulona pudo con el Córdoba
| JOSÉ ÁHGEL FERNÁNDEZ LÓPEZ/

@J0SEÁFL
Quinta victoria consecutiva del 

Valdepeñas (7-1). El conjunto azu- 
lón vencía ál Córdoba gracias a 
los tantos de Mimi (2), Zamo, Jua- 
nan, Caio Alves, Kike y Manu 
García, remontando el gol inicial 
de Manu Leal. Tres puntos que 
saben a gloria tras los pinchazos 
de los perseguidores.

Difícil partido para el Massey 
Ferguson/Bodegas Fernando 
Castro en la 22a ¡ornada de 2a 
división de la Liga Nacional de 
Fútbol Sala. El Itea Córdoba C.F. 
Futsal, uno de los mejores a do
micilio de la competición, rendía 
visita al conjunto azulón. Los de 
Maca, querían rascar algo positi

vo de la Ciudad del Vino, con el 
objetivo de seguir luchando por 
los playoffs de ascenso.

Por su parte, los de Leo Herrera 
buscaban su quinta victoria con
secutiva y seguir demostrando su 
buen estado de forma después del 
gran partido del pasado domin
go en Murcia. VaIdepeñeros y cor
dobeses nos prometían un parti- 
dazo en el pabellón del complejo 
deportivo Virgen de la Cabeza.
Y así iba a ser desde el comien

zo. El cuadro visitante gozaba de 
algún acercamiento peligroso, 
pero Mendiola evitaba el susto. 
Por su parte, el Valdepeñas tenía 
su ocasión más clara en pies de 
Kike., cuyo remate salió desviado 
por poco. También la tuvo Dani

►► Fútbol Sala, 2a División

3-5. La tardía reacción 
condenó al filial ante el 
Navalmoral
|  JARAIZ
H  El lastre de 5 goles en la pri
mera mitad hizo muy difícil re
montar el partido. El equipo de 
Castedo ponía un parcial de 3-0 
en la segunda parte que fue in
suficiente para puntuar en casa. 
En los prolegómenos del encuen
tro se guardó un minuto de silen
cio por el ertzaina muerto el pa
sado jueves en las inmediaciones 
del estadio del Athletic de Bilbao.

El filial llegaba con ganas de 
puntuaren este partido que si bien 
se antojaba muy difícil la buena 
actuación en Bargas hacía que se 
albergaran esperanzas.

En las filas del Navalmoral F.S. 
se veían viejas caras conocidas 
como: De la Cuerda, Nando-, etc. 
Sería este último quien a los seis 
minutos rompería las tablas ini
ciales rematando de fuerte dispa
ro un pase de Chispi. Anterior
mente, David Naranjo había te
nido una ocasión clara para que 
fueran los locales los que abrie
ran el marcador.

No había un dominador claro 
del partido pero sí había un equi
po que se mostraba más certero 
en sus ataques, el Navalmoral F.S.

Una ocasión de oro para igua
lar el partido viene después de la 
expulsión de Alexis al tocar el 
balón con la mano fuera del área 
para evitar la vaselina de David 
Naranjo. Los azulones no supie
ron aprovechar la superioridad y 
el marcador lo moverían de nue
vo los visitantes, cuando Torre re
coge un rechace que viene del 
palo y fusila a Barbu, 0-2, min. 
15.
Alex Naranjo la había tenido en 

el nueve y Cheli veía la amarilla 
un minuto después, cuando los 
extremeños recuperaban la igual
dad de efectivos en el terreno de 
juego. Cheli recibía la segunda 
amarilla en el 1 7' y dejaba a sus 
compañeros en inferioridad. El 
Navalm oral sí aprovecha esta 
oportunidad y Nando, que fue 
una auténtica pesadilla para la 
zaga azulona marcaba el segun
do en su cuenta particular y el ter

cero de su equipo, 0-3, m in.l 8.

ÍMPETU VISITANTE

Los de Castedo se mostraban 
incapaces de parar el ímpetu de 
los extremeños y se iban cargan
do de faltas. Adri cometía la sex
ta y Nando transforma el doble 
penalti para poner el 0-4 en el 
marcador. Un nuevo doble penalti 
cometido por Juampa condena a 
los azulones a cerrar la primera 
mitad con 0-5 en el marcador. 
Nando, de nuevo, fue quien anotó 
el tanto. El cuarto en su cuenta 
particular.

En la segunda mitad, los de 
Castedo le ponen algo más de 
"rock and rail" a su juego y aprie
tan a los navalmoralos.
David Naranjo, a los tres minutos 
de la reanudación, se sacó de la 
chistera una delicatesen y desde 
su banda derecha dribla con ele
gancia y sin apenas ángulo anota 
el primero de su equipo, 1 -5.-

Los de casa defendían mejor, 
atacaban con peligro y cuando 
llegaba la media hora al cronó
metro, una jugada de combina
ción entre Alex Naranjo y Juam
pa, que hab ía  sacado un 
córne, lo transform a el propio 
Juampa en el 2-5. La reacción 
azulona iba tomando forma.
Apenas había pasado un minu

to cuando Javi Huertas progresa 
pór la banda izquierda, dibuja un 
pase al segundo palo donde apa
rece Alex Naranjo para anotar el 
3-5. Se acercaban los locales en 
el marcador y Castedo lo intenta 
de cinco a cuatro del final.

Los azulones cometen la sexta, 
pero esta vez el doble penalti se 
le va alto a Nando.

No se movió el marcador y el 
Creatusabor.com/Carretero Agrí
cola F.S. Valdepeñas 'B' sumó una 
nueva derrota en su feudo.

El próximo partido será ante el 
Jumilla FS el día 3 de marzo a las 
18:00 horas en la ciudad murcia
na.

Santos, pero Agus la sacaba con 
el pecho.

A punto estábamos de llegar al 
ecuador de esta primera mitad, 
cuando Juanan la elevaba dema
siado. Y precisamente alcanzába
mos el minuto 10 con el gol del 
Córdoba, obra de Manu Leal. Los 
andaluces abrían el marcador 
tras el mano a mano de Manu 
Leal con Mendiola, ante el que 
nada pudo hacer el meta azulón.

Pero tan solo tres minutos des
pués, Zam o hacía el empate. 
Zamo batía a Agus tras un poten
te remate. El electrónico señalaba
1- 1 y el Córdoba se encontraba 
con cinco faltas en su haber.

A 3 ' del descanso, Juanan po
nía por delante a los suyos. El '6 ' 
azulón tocaba sutilmente el ba
lón delante de Agus para estable
cer el 2-1. Acto seguido, el Cór
doba lo intentaba con juego de 
cinco, aunque sin fortuna. Con el
2 -  1 llegábamos al final de los 
primeros veinte minutos.

MUCHO RITMO

Tras el descanso, el partido se
guía con mucho ritmo, pero sin 
novedades en el marcador. Tanto 
Mendiola como Agus lo im pe
dían. El Valdepeñas buscaba el 
tercero y el Córdoba quería el tan
to del empate.

Caio Alves lo intentaba desde

Los vaidepeñeros se sitúan primero y se distancia de sus perseguidores (Foto ACP-FS 
Valdepeñas)

lejos, pero Agus la mandaba a 
comer. A 7' del final, tras un ¡u- 
gadón del Valdepeñas saliendo 
de la presión cordobesa, Mimi 
hacía el tercer tanto azulón. La 
grada se venía arriba con el gol 
de Mimi.

Posteriormente, Agus era expul
sado por doble amonestación. En 
el lanzamiento de falta, Caio A l
ves la mandaba al fondo de la 
portería del Córdoba. Y dos m i
nutos después, M imi, tras un sa
que de esquina, ponía el quinto 
en el marcador.

El Córdoba lo intentaba con 
portero-jugador y los postes le 
im pedían recortar distancias. 
Kike, a un minuto de la conclu
sión, hacía el sexto del Valdepe
ñas. Y acto seguido, Manu Gar
cía hacía el séptimo. Con el 7-1 
finalizaba el choque con el que el 
Massey Castro firmaba su quinto 
triunfo consecutivo.
- Próximo partido (23° ¡ornada): 
Sábado 03/03, Bisontes Castellón 
vs Massey Ferguson/Bodegas 
Fernando Castro F.S. Valdepeñas, 
7 7:30 horas.

C L A S I F I C A C I O N

J. G. E. R F. C. PTS
1. VALDEPEÑAS 22 14 5 3 81 48 47
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Fútbol, I a Autonómica Preferente. Grupo I
El Valdepeñas cayó en la arena de Valdeganga (2 -0 )

El trío arbitral y los dos equipos se dirigen al centro del campo antes de iniciarse el 
partido

■ ROBERTO SÁNCHEZ LULO
'Partido correspondiente a la 

¡ornada 24 de la I a Autonóm i
ca Preferente, Grupo 1, jugado 
el pasado dom ingo en el cam
po de fútbol municipal de Val
deganga, que concluyó con el 
siguiente resultado: C.R Cultu
ral Valdeganga, 2 (Dani 2' y Lan- 
dete 52'); C.D. Valdepeñas, 0.

El Valdepeñas vuelve a perder 
fuelle en la lucha por la perm a
nencia. Cede unos valiosos pun
tos ante un rival de la zona baja 
que coge oxígeno. No se jugó 
un gran partido y el rival supo 
aprovechar su mejor adaptación 
a un terreno de juego de arena.

Nada más empezar el encuen
tro, un error defensivo atrás iba 
a propiciar el primer gol del par
tido. Dani aprovecha un mal 
despeje atrás y ponía el 1-0, 
m in. 2. M al com ienzo de un 
partido que se debía luchar de 
principio a fin.

Aunque los visitantes intenta
ron estirarse en busca del em
pate con alguna ocasión a ba
lón parado, los locales iban a 
tener sus mejores ocasiones con 
un par de opciones que desba
rato atento Iker.

El juvenil, Yoel, iba a disponer 
de la mejor ocasión de los chi

cos de Juan de Lara. El tiro  se 
iba demasiado alto. Los locales 
seguían buscando su opción de 
am pliar ventaja con balones pa
rados, pero nos iríamos con un 
único gol al descanso.

La segunda parte comenzó 
muy parecida a lo visto en la 
primera mitad. Intercambio de 
ocasiones que acabaron en cór
ner y de nuevo iban a marcar 
los locales. Landete, 2-0, min. 
57, ponía de falta directa el se
gundo gol en el casillero.

Tocaba que los valdepeñeros 
empezaran a meterse en serio 
en el partido. Carmelo iba a te 
ner una buena opción, pero su 
disparo se marchaba fuera por 
poco. Y Merino iba a tener un 
mano a mano que Mateo m an
daría a comer.

El balón era para los visitantes 
que necesitaban marcar para 
llegar al final del partido con op
ciones. Andrés ponía de nuevo 
a prueba al portero local, pero 
el gol se resistía a llegar.

Los locales en dos contras rá 
pidas estuvieron cerca de am 
pliar ventaja con el tercer gol, 
pero Iker volvía a salvar la si
tuación. Y a balón parado vol
vieron a poner peligro.

Los últimos minutos transcu

rrieron sin mas ocasiones y el re
sultado no se movió. Derrota 
que nos aleja del objetivo y nos 
pone en una situación peligro
sa.

ELD ER BI

El próximo partido viviremos 
un derbi difícil contra el Manza
nares C.F. El partido será el do 
mingo 4 de marzo, a las 1 7 :30, 
en La Molineta. Y hará fa lta que 
la a fic ión acuda a apoyar al 
equipo en buscar de los puntos 
necesarios para la salvación. 
Arbitro: lonel Teodor Mogin.
2. C.R Cultural Valdeganga: 
M ateo, Landete (85'), Sergio, 
Juanal, Dani (89'), Charly (88'), 
Iván, Patón (691), Kike, Pablo 
(801) y Fernando.
Suplentes: G onza lo , A larcón 
(88'), Matiu (80'), Lolo (89'), Jua- 
nan (851) y Alberto (69‘).
0. C.D. Valdepeñas: Iker, Juan- 
m a, M a r io , S erg io  A lva rez , 
Mané, Arando, Escudero (661), 
Paco (53‘), Carmelo (841), Yoel 
(531) y Andrés (761)
Suplentes: Víctor, Pedro (761), So
ler (661), Vicente (53‘), Merino 
(53') y Sevilla (84').

Amonestados:
Amarilla para Dani -43'- por par
te de los locales; Sergio Alvarez 
-52'- por parte.de los visitantes. 
T rofeo "Ju g a d o r des tacado"

CLASIFICACIÓN

(Puntuaciones de los técnicos ri
vales)
El entrenador del C.R Cultural 
Valdeganga, Francisco García, 
destacó a Carmelo y Vicente.

Vicente: 8 puntos, Iker: 5 puntos, Rafa Cortés: 3 puntos, Juanan, 
Campano, Arand y Carmelo: 2 puntos. Juan Carlos, Sevilla, Juan- 
ma y Andrés: 1 punto.

C L A S I F I C A C I O N
J. G. E. R F. C. PTS

16. VALDEPEÑAS 24 5 6 13 17 43 21

►► Fútbol Sala. Categoría Juvenil

6-0. El juvenil valdepeñero no dio opciones al Membrilla
■ paco montero @pmohterofutsal

Partido cómodo para los de 
Robles a los que les bastó el pri
mer tiempo para fin iquitar^l par
tido. En los prolegómenos del 
encuentro se guardó un minuto 
de silenció por el ertzaina muerto 
el pasado jueves en las inmedia- 
ciones-del estadio del Athletic de 
Bilbao.

Con el empate de la ida en la 
memoria, daba comienzo el par
tido en el "Virgen de la Cabeza" 
entre los equipos del FS. Valde
peñas y el Membrilla FS.

Hasta el minuto 4 duró el mar
cador inicial en la pista. Antonio 
José rompía las tablas merced a 
una jugada personal deAlexque 
cede atrás para que su compa
ñero marque. Cuando aún no 
había transcurrido un minuto, 
Alex Naranjo perforó de nuevo la 
meta contraria poniendo el 2-0

en el luminoso.
El Juvenil azulón había salido en 

tromba y las aproximaciones al 
área contraria eran constantes. 
Cuando el equipo azulón pone 
sobre el tapete su mejor versión, 
es difícil pararle.
Antonio José y Felipe son los pro

tagonistas del tercer tanto local 
con una jugada entre ambos que 
culmina Felipe anotando el terce
ro. Solo habían pasado 5 minu
tos y el marcador reflejaba la tre
menda superioridad de los loca
les. El Membrilla solicita tiempo 
muerto para intentar "enfriar" el 
ímpetu azulón y recomponer a su 
equipo.

No dio resultado la charla del 
técnico amarillo y 2 minutos des
pués, Alonso hace el cuarto de la 
tarde.

El partido se había convertido en 
un monólogo del equipo de casa

y excepto tímidas aproximaciones 
de los membrillatos, los de Ro
bles merodeaban el área rival con 
una asiduidad que asustaba.

El Membrilla FS estaba siendo 
presa fácil para los chicos de Ro
bles que, con un juego fluido y 
preciso, golpeaban una y otra vez 
ia puerta amarilla.

Los de Jaime Arroyo no querían 
ser "convidados de piedra" y po
nían arrojo en cada acción, pero 
tuvieron la mala suerte de encon
trarse con un equipo inspirado al 
que todo le salía bien.

DISTANCIA
INSALVABLE

Jorge, al cuarto de hora, en la 
enésima jugada de peligro de ios

0KINAWA
DESDE 1980, ARTES MARCIALES EN SERIO

Calle 6 de junio, 184. Valdepeñas 
Avenida Andalucía, 8. Manzanares

Telf. 687782086
www.gymokinawa.net

NIDIA GARCÍA M OYA

SUBCAMPEONA D i EUB0PA 2017

Celebración de unos de los goles ante el Membrillo (Foto ACP- FS Valdepeñas)

locales hace el quinto poniendo 
una distancia casi insalvable ya 
que conforme pasaban los m inu
tos, los de Robles se hacían más 
dueños del balón, del espacio y 
del tempo del partido.

Los de Jaime Arroyo lo intenta
ban con juego de cinco pero no 
inquietaban en exceso a los loca
les que sólo veían amenazada la 
puerta de Pablo a balón parado. 
Juan Cózar, a 2' del final, ponía 
el 6-0 cerrando el primer capítu
lo del partido.

Con un parcial de 6-0, de los 
azulones, comenzaba la segun
da mitad en la que los de Robles 
bajaron la intensidad. El Membri
lla seguía intentándolo con juego 
de cinco en algunas fases del 
partido, pero sin conseguir per
forar la meta de Pablo.

Los locales seguían siendo los 
dueños del balón y de las ocasio
nes con algunas de ellas muy pe
ligrosas que^tenían como prota
gonistas a Angel con un fuerte 
disparo que se va por poco y a 
Alonso que casi marca cuando, 
su disparo, el defensor la manda 
al palo de su propia meta.

En los minutos finales, los de 
Jaime Arroyo pusieron en alguna 
dificultad a los de Robles, pero el 
marcador ya rio  se movería sien- 
d a  el resultado final, 6-0.

Partido inmaculado de los azu
lones que volvieron a la senda de 
la victoria una semana después 
de su visita a Villarrobledo.

El próximo partido será en la 
Solana ante el Frutas Doña Ra- 
moncita FS. La Solana el sábado 
3 de marzo a las 1 6:30h.
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en as Patrocinado por:

»  K a ra te
PASION POR EL CICLISMC

Buenos resultados para el club Okinawa 
en el campeonato interprovincial 
de deporte escolar
|  VICENTE ANTEQUERA ROSILLO *
El club Okinawa de karate ha 
participado en la 2o tase interpro- 
vincial del deporte escolar cele
brado en Tomelloso, y que los si
túa primeros en el medallero de 
las provincias de Ciudad Real, 
Cuenca, Guadalajara y Albace
te. Con siete oros, dos platas y 
cuatro bronces el club valdepe- 
ñero se sitúa en lo más alto del 
medallero de estas cuatro provin
cias.

RESULTADOS:
3o clasificado en kata benjamín 
masculino: Jesús Asenjo Menor 
I o clasificado en kata infantil 
masculino: Iván Espadas Flores 
3o clasificado en kata infantil 
masculino: Sergio Pérez Algaba 
I o clasificada en kata infantil fe
menino: Cristina Jiménez Torres 
1 ° clasificada en kata cadete fe

menino: Sara Espadas Flores 
2o clasificado en kumite - 40 ki
los: Joel González González 
I o clasificado en kumite infantil 
masculino - 42 kilos: Iván Espa

das Flores
I o clasificado en kumite infantil 
masculino - 42 kilos: Sergio Pé
rez Algaba
2o clasificado kumite infantil mas

culino - 54 kilos: Luis Carrero Díaz 
I o clasificada en kumite infantil 
femenino - 42 kilos: Cristina Ji
ménez Torres
3o clasificado en kumite cadete 
masculino - 42 kilos: Yeray López 
Alcorocho Torres 
1 ° clasificada en kumite cadete 
femenino - 54 kilos: Nidia Gar
cía Moya
I o clasificada en kumite cadete 
femenino +  54 kilos: Sara Espa

das Flores
Ahora todos están clasificados 

para el regional en edad escolar 
que se celebrara en Torrijos el 10 
de marzo y de ahí se realizará la 
selección que representará a Cas
tilla La Mancha en el campeona
to de España que tendrá lugar en 
Benidorm los días 13, 14 y 1 5 de 
abril.

* Director Club Okinawa

cannondala ~rrr̂ MC f
ENDURA^ BONTRAGER  FHX<&> fabnC

BICICLETAS -  MOUNTAIN BIKE -  CARRETERA -  TRIATLÓN 
COMPONENTES -  ACCESORIOS -  TALLER -  BIOMECÁNICA

►► Tenis

Equipos de Puertollano y Valdepeñas 

ITENIS/PÁDEL OK!
■  La jugadora de nuestra Escue
la Montse Mahía Vicente Vidal, se 
proclamó el pasado dom ingo 
campeona en categoría infantil en 
el Torneo de Promoción de Villar- 
gordo, torneo incluido en el cir
cuito de Andalucía Tenis Tour. 
Montse que partía como cabeza 
de serie n° 1 confirmó los pro
nósticos y tras pasar las rondas 
previas y alcanzar la final vencía 
en la misma a la jugadora de 
Salobreña Laura Martín cabeza 
de serie 2 del cuadro, por el re
sultado de 2-6; 6-4; 7-6, tras un 
duro y competido encuentro, i ¡Fe
licidades campeona!!

LIGA PROVINCIAL DE TENIS 
POR EQUIPOS DE ESCUELAS

Excelente tiempo para la prácti
ca del tenis el que se disfrutó el 
pasado fin de semana. Los equi
pos Valdepeñeros afrontaban una 
nueva jornada de competición 
por equipos. Resumen de la ¡or
nada.

El equipo alevín pasa a la final. 
El pasado domingo por la maña
na en las instalaciones de la Mo- 
lineta se vivía una jornada decisi
va para el equipo, pues se dispu
taban las semifinales de la Liga y 
aunque se había vencido al rival 
en dos ocasiones, ambas no fue

ron fáciles sino todo lo contrario. 
El equipo con 2-1 a favor tuvo en 
el bolsillo la victoria en el 4o par
tido del choque, pues Pablo Gon
zález tenía 2 bolas de partido que 
no supo cerrar y perdía su en
cuentro empatando a 2 victorias, 
por lo que se tuvo que disputar el 
5o y decisivo encuentro de dobles. 
Con marcador de Iset ¡guales 
todo se jugó en el Súper Tb del 
3o, con victoria 11 -9 a favor del 
equipo valdepeñero. Victoria muy 
luchada que sabe mejor aún si 
cabe, pues el equipo de Puerto- 
llano dio la talla en todo momen
to.

Angela González, Gonzalo 
Mahía, Pablo González y Daniel 
López consiguieron la victoria por
3-2 y pasar a la final, tras tres 
años cayendo en semifinales. En
horabuena!!

BENJAMINES
Segunda victoria de los Benja

mines de la Escuela Municipal de 
Tenis de Valdepeñas ante el CT 
Alcázar. Jornada completa de 
nuevo para los equipos munici
pales de Tenis de Valdepeñas, ya 
que a la victoria de la mañana 
de los Alevines, se sumaba en la 
tarde la de nuestros más peques, 
los cuales vencían al líder CT A l
cázar en su cancha por 2-3 y se 
colocan en el primer puesto de la

Montse Mahía, campeona en el Torneo de Tenis de Villagordo (Jaén)

C.A. "SAN JUAN 
VILLARGORDO

Los benjamines valdepeñeros en Alcázar de San JuanMonste Mahía, campeona en el Torneo 
de Tenis de Villagordo

tabla, aunque sea de forma pro
visional. Contento con estos chi
quillos. Claudia López, Eduardo 
López, Miguel Nova, Rubén En
drino y Jaime Ruiz formaron el 
equipo en esta ocasión. Enhora
buena!!

BREVES:
11 ESCUELA TENIS/PADEL OK!
Oferta Clases y Cursos de Tenis y 
Pádel (a partir 4 años inclusive), 
jóvenes y adultos, todos los niveles 
de juego, de lunes a domingos, 
mañanas o tardes. Profesor titula

do por las Federaciones de Tenis y 
Pádel con una larga experiencia en 
formación en ambos deportes. In
form ación e inscripciones: Tlf. 
6 9 9 2 6 0 5 2 4  - 9 2 6 3 1 3 5 8 3  
www.jgtenisok.wordpress.com

Maros
VALDEPEÑAS 
Avda. Gregorio Prieto 
(junto al molino)
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N  En el campeonato de natación de Deportes para discapacitados intelectuales
Fernando García Santamaría, del C. D. Aqua Valdepeñas, medalla de plata 
y dos de bronce
■ VICENTE CARAVANTES MARTINEZ

Días pasados se disputó en la 
piscina «Juan de Toledo» de Al
bacete el XXII Campeonato de 
Natación de la Federación de 
Deportes para Personas con dis
capacidad intelectual de Castilla- 
La Mancha (Fecam) (Plena Inclu
sión) con la participación de 162 
deportistas de la región, 46 téc
nicos y 20 voluntarios.

Un campeonato que ha tenido 
una importancia especial al ser el 
primero que se lleva a cabo el año 
de la celebración del 25° Aniver
sario de FECAM.

La competición está dividida en 
cuatro niveles de participación para 
que cualquier deportista, indepen
dientemente de su grado de disca- 
pacidad, tenga la oportunidad de 
competir. Para este campeonato 
hay categoría G l,  dirigido a de
portistas cuyas competencias mo
trices les permiten participar en el 
deporte sin modificación del regla
mento correspondiente; categoría 
G2, dirigido a deportistas cuyas 
competencias motrices necesitan 
una adaptación del reglamento del 
deporte correspondiente y catego
ría G3, dirigido a deportistas cuyas 
competencias motrices necesitan 
realizar pruebas adaptadas del 
deporte correspondiente.

En éste campeonato, Fernando 
ha competido en tres pruebas, ca
tegoría G l Absoluta, lOOmetros 
libres, 50 metros libres y 50 me
tros espalda.

El viernes nadó en la serie más

rápida de 50 metros libres pasan
do a la final del sábado con el 2o 
mejor tiempo 0 '3 5 " 7 7 .  En la fi
nal consiguió la medalla de bron
ce con 0 '3 6  " 1 4 ,  a tan sólo 1 
centésim a del 2o que hizo 
0 '3 6 " 1 3 .

El sábado por la mañana nadó 
en la serie más rápida de los 
50metros espalda y pasó a la fi
nal de la tarde con el mejor 3er. 
tiempo 0 '4 5  " 5 9 .  En la final que 
se nadó en la tarde del sábado 
consiguió la medalla de bronce 
con un tiempo de 0 '4 6 ' '38 .

La misma tarde del sábado 
nadó en la serie más rápida de 
los 1 OOmetros libres, pasando a 
la final del domingo con el tercer

mejor tiempo 1 '2 5 ' '54 , pero el 
domingo en una excelente final, 
tan sólo quedó por detrás del 
Campeón de España de 100 me
tros libres Alfonso Pérez Otero del 
Club Natación Cuenca, consi
guiendo Fernando la medalla de 
plata con un tiempo de 1 '2 2 ' '23.
Así pues podemos hablar de dos 

grandes participaciones, la de La 
Carolina (Jaén) siendo 1 ° en cada 
una de las tres pruebas en las que 
participó y en la competición de 
Albacete' obtuvo medalla en las 
tres pruebas en las que participó, 
dos medallas de bronce y una de 
Plata, siendo éste campeonato de 
Albacete el que le permite ir con 
grandes expectativas al próximo

campeonato de España de N a
tación de personas con discapa
cidad intelectual, organizado por 
el FEDDI y que se va a celebrar 
en San Fernando (Cádiz) del 7 al 
11 de Marzo.

También es de reseñar el gran 
potencial de Fernando, dado que 
es el más ¡oven (18 años) con re
lación a los nadadores que ac
tualmente están por delante de él 
(Alfonso Pérez 21 años).

MULTIPLES RECORDS

Se batieron múltiples records re
gionales y nacionales, registrados 
oficialmente con un marcador elec

trónico y con la presencia de 10 
jueces de la Federación de Nata
ción de Castilla-La Mancha. Más 
allá de eso, cada uno de los nada
dores superaron sus propias mar
cas y objetivos, poniendo de mani
fiesto su capacidad de esfuerzo y 
lucha para mejorar año tras año.
Este Campeonato cada vez atrae 

a más deportistas y visitantes. Hubo 
aforo completo en las gradas de la 
Piscina Juan de Toledo en todas las 
jornadas que se celebraron.
El 22° Campeonato Regional de 

Natación contó con la presencia 
del Director General de Juventud 
y Deporte de la JCCM, Juan Ra
món Amores, así como del Alcal
de de Albacete, Manuel Serrano.

Gran papel del Club Ciclista Valdepeñas en el Trofeo 
Intervelodromo

FEDERACION DE CICLISMO DE

CASTILLA-LA MANCHA

H S P 5’'

Y, --■'■■''"■¿¿A ..... .
m fü ü î Ü i

|  F. MANUEL PORTILLO MAESTRE
Segunda prueba del Trofeo In- 

tervelodromo de Castilla la Man
cha 2018, donde las pruebas que 
tienen que hacer los infantiles son 
500 m cronometrado" y la pun
tuación 7,5 km, y los cadetes 1 
km cronometrado y puntuación 
10 km.
Nuestros infantiles del Club C i

clista Valdepeñas hicieron un 
gran papel subiendo en lo más 
alto del podium por parte de 
José Carlos López Sáavedra y el 
segundo mejor puesto por par
te de Sergio García Sánchez y 
el tercer puesto para Carlos Ló
pez Aroca del equipo de Villa- 
rrobledo. Y ganadora como pri
mera fém ina nuestra campeo

na Pilar Tercero López.
En la categoría de cadetes en el 

km se impuso con un tiempazo 
de 1:18.52 Miguel Portillo Car- 
celler del Club Ciclista Valdepe
ñas y en segundo lugar el com
pañero de equipo Samuel Escri
bano Sanabria con un tiempo de 
1:20.70 y en tercer lugar del equi
po del Fuenlabrada Andrés Moya 
Cano con un tiempo de 1:21 .01.

En la prueba de puntuación de 
la categoría de infantiles gran 
trabajo de equipo y haciendo que 
nuestra fémina Pilar Tercero Ló
pez se llevara la prueba de pun
tuación subiendo n lo más alto 
del podium, donde en la cabeza 
del pelotón se estaban disputan
do el 2o y 3o puesto del cajón

donde el 2o puesto se lo llevó 
José Carlos López Saavedra y el 
3o puesto Sergio García Sánchez 
los dos del Club Ciclista Valde
peñas. Haciendo pleno en el 
podium de nuestros chicos del 
club Valdepeñero.

En la categoría de cadetes en la 
prueba de puntuación el club val
depeñero se lleva el 1 ° y 2o puesto 
del podium, en una prueba rápi
da desde principio de la misma 
subiendo en lo más alto Miguel 
Portillo Carceller y en 2o lugar el 
compañero de equipo Samuel 
Escribano Sanabria y en 3o pues
to del equipo Bilox José Vicente 
Collado.

Quedando en la general de la 
segunda prueba del Trofeo Inter

velódromo de esta forma: 

INFANTIL:
1 ° José Carlos López Saavedra 
(Club Ciclista Valdepeñas)
2o Sergio García Sánchez (Club 
Ciclista Valdepeñas)
3o Pilar Tercero López (Club C i
clista Valdepeñas)

CADETE:
1 ° Miguel Portillo Carceller (Club 
Ciclista Valdepeñas)
2o Samuel Escribano Sanabria 
(Club Ciclista Valdepeñas)
3o Andrés Moya Cano (Club C i
clista Fuenlabrada)
Próxima prueba la primera vuel
ta de la temporada la Vuelta a 
Gandia.

Agenda 
deportiva 
para el Club 
Baloncesto 
Valdepeñas
■ j a r a íz

■Horarios para los equipos del 
Club Baloncesto Valdepeñas du
rante el fin de semana del 3 y 4 
de marzo en el complejo polide- 
portivo de "La Molineta". 

Pabellón 1:
10:00 horas 
Cadete regional 
Valdepeñas; Talavera 
11:45 horas 
Infantil regional 
Valdepeñas; Talavera 
Pabellón 2:
10:00 horas 
Infantil femenino 
Valdepeñas; Cervantes 
11:15 horas 
Cadete provincial 
Valdepeñas; Miguelturra 
Infantil provincial 
Valdepeñas; Miguelturra 
1 2:30 horas 
Infantil femenino 
Valdepeñas "B"; Alcázar 
Valdepeñas "C "; Albadalejo 
Domingo 4 de marzo 
12:30 horas

Selección alevín Castilla La Man
cha (infantil femenino).
Selección alevín Castilla la Man

cha (infantil masculino).
1 7:00 horas.
Categoría sénior 
Valdepeñas - Almansa
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Capacidad Total: 43,00 Hm3 Nivel actual: 11Hm3- 25,58 % 
(Semana anterior 11 Hm3). (Lectura 26 de FEBRERO).

Capacidad total: 13 Hm3 Nivel actual: 4 Hm3- 30,77 % 
(Semana anterior 4 Hm3). (Lectura 26 de FEBRERO).
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Jaraiznoth VIERNES, 2 I MARZO 2018 Servicios I ó 1

farmacias
Viernes, 2

Probabilidad de 
precipitaciones 90% 

Temperatura máxima 1 3°C 
Temperatura mínima 6o C 

Viento del Suroeste 20 km/h

Sabádo, 3
Probabilidad de 

precipitaciones 100% 
Temperatura máxima 1 3°C 
Temperatura mínima 8o C 

Viento del Suroeste 20 km/h

Domingo, 4
Probabilidad de 

precipitaciones 100% 
Temperatura máxima 14°C 
Temperatura mínima 5o C 

Viento del Suroeste 20 km/h

El tiempo en 
Valdepeñas

Instalaciones
s.l.

Técnica en 
Calefacción y  

Aire Acondicionado

Catefacefon' y
Arre Acondicionado 

Fontanería 
Elevación d f Aguas 
Aparatos Sanitarios 

Protección Cont-na Incendios
Instalacn 

In s ta la c io n e s  P e tr  
E n e rg ía  S

Tgggi W' '
instaiacjonjl de Gas

Lunes, 5
Probabilidad de 

precipitaciones 100% 
Temperatura máxima 1 ó°C 
Temperatura'mínima 6o C 

Viento del Suroeste 20 km/hhJ
iMiil

aTOíCOusciWKwi® *
gasNotural '' 

fenosa

Polígono Industrial: 0/ Pellejo, 16 
Telf: 926 324 255 Fax: 926 310 263 

13300 VALDEPEÑAS iC.Real)

tíM0¡5CM8S!BirG

LANuifA CLIMÁTltACÍON:

Martes, 6
Probabilidad de 

precipitaciones 80% 
Temperatura máxima 15 

Temperatura mínima ó' 
Viento del Suroeste 1 0 km/h

25 HABITACIONES
(18 dobles, 6 individuales y 

1 para minusválidos) 
RESTAURANTE 60 COMENSALES 

BAR
APARCAMIENTO PRIVADO

GUARDIA DIURNA
(09:00 horas a 2 1 :00 horas)

Semana del 2 al 9 dé marzo de 2018
VIERNES 2 -  MARZO

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 
SABADO 3 -  MARZO

Mariano González López -  Virgen, 66. Telf.: 926 -  34 79 12 
DOMINGO 4 -  MARZO

R. Martínez de Cameros G-Caminero -  Seis de Junio, 248. 
Telf.: 9 2 6 - 3 1  65 72 

LUNES 5 -  MARZO
Menchén, C.B. -  Escuelas, 53. Telf.: 926 -  32 16 30 

MARTES 6 -  MARZO
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1 .Telf.: 926 -  32 50 50 

MIERCOLES 7 -  MARZO 
Prado Gómez -  Cristo, 55. Telf.:, 926 -  32 06 36 

JUEVES 8 -  MARZO
Inmaculada Ruiz Octavio -  Escuelas, 34. Telf: 926 -  32 17 31 

VIERNES 9 -  MARZO
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50

Semana del 2 al 9 de marzo de 2018
(21:00 horas a 09:00 horas)

VIERNES 2 -  MARZO
I.M. Gómez Molina -  Seis de Junio, 26. Telf: 926 -  32 16 15 

SABADO 3 -  MARZO
Mariano González López -  Virgen, 66. Telf: 926 -  34 79 12 

DOMINGO 4 -  MARZO
R. Martínez de Cameros G-Caminero -  Seis de Junio, 248.

Telf: 9 2 6 - 3 1  65 72 
LUNES 5 -  MARZO

Menchén, C.B. -  Escuelas, 53. Telf.: 926 -  32 16 30 
MARTES 6 -  MARZO 

Gaspar Naranjo -  Cristo, 1 ..Telf.: 926 -  32 19 25 
MIERCOLES 7 -  MARZO 

Prado Gómez -  Cristo, 55. Telf.: 926 -  32 06 36 
JUEVES 8 -  MARZO

Inmaculada Ruiz Octavio -  Escuelas, 34. Telf: 926 -  32 17 31 
VIERNES 9 -  MARZO

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf: 926 -  32 50 50

MANZANARES

VIERNES-SABADO-DOMINGO -  2 ,3  y 4 
Fcia. Duqu. C/ Carrilejos, 40 
LUNES -  5. Fcia. Pérez-G. C/ San Marcos, 53 
MARTES -  6. Fcia. Sánchez. C/ Trafalgar, 12 
MIERCOLES -  7. Fcia. Brazal.. C/ San Marcos, 17 
JUEVES -  8. Fcia. G  Pinés. C/ Jesús del Perdón, 17 
VIERNES -  9. Fcia. Sánchez. C/ Trafalgar, 12

Hostal Restaurante 
Entreviñas

M enú d iario  12 €
10 primeros 

10 segundos a elegir
Fines de sem ana 16 €

Tres entrantes 
Un segundo a elegir 

Postre, bebidas y café
VISÍTENOS Y SABRÁ POR QUÉ SOMOS UN* MÁS

Baño completo, TV,
Calefacción, Aire 

Acondicionado, Teléfono 
? ̂ í  f conexión a Internet 
Seis de Junio, 139. Tfno.: 926 347 991. Fax: 926 347 899 

VALDEPEÑAS (C.Real)
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Jaraiznotidas
VIERNES, 2 | MARZO 2018

VALDEPEÑAS-MANZANARES - LA SOLANA Y CAM PO  DE MONTIEL

www ¡araiz net

v i t a i _ d e n t \
\  LaLiga

CLÍNICA DENTAL OFICIAL \

¡PIDE TU PRIMERA CONSULTA GRATIS
Y LLÉVATE ESTE BALÓN!

V - Vitaldent Valdepeñas
Calle Seis de Junio, 114
926 31 62 76

Prem oción váida de! 1 al 23 de febrero da 2018. Para prim eras v isitas y hasta agotar existencias (13.279 unidades disponibles). No acumuladle a o íros descuentos y/q prom ociones.

A1CÍL

Pertenecen ya al 
Club del Vino:

BAR VIRGEN DI 
UCABEZA 
BAR El l’ASO

* BAR EMPOTROS 
BAR LA BODEGUil I V
móby  » k ;k
TAPAS Y CAFÉ

* I.A TABERNA DE IVAN
* MESON ROSA 

Y CARMELO
* CAFÉ BAR CASA 

CAA ILLA
* COMENDADOR 
"  CASA JULIAN 

CAFÉ BAR PENALTY
* BARPOTOTOS 

* CAI 1 BAR FÉLLX

MANOLO
"CONSOLACIÓN"

*  ENTREC A VONOS 
,*  BAR RAMON

6 BAR l’RIMI
* CVS A CA.NH VS f  

MF.SÓY l»\Nt IFI Í
1 VIC.FNIIY 
“CONSOLACIÓN"

* CERVECERÍA 
LOAV COS I
CAFETERÍA M,
BALIÍUENA 

Y  MESÓN LA VIÑA
* MESÓN SANCHO
*  RINCON DE MARI
*  t VFÉ BAR MELODY’S

CASA COTES 
HOSTAL VALDEPEÑAS 
CASA JOSE 
RESE SAN ANTONIO 
HOSTAL ENTREVIÑAS 
BAR VICTORI A 
LA CALATEA 
BAR SEBASTIÁN 
CASA SONE IR A 
CAFÉ BAR MANOLO 
RESTAURAN fe El ROPV 
CAFE BAR VNIEQI ER.yJ¡ 
RF.S1. RINCON DE TOÑI 
HOSTAL TU CAS A.
BAR VERACI RZ 
"EL BAR 1)E MI PAPA- 
CAFE BAR DOMINGO

m vtm

Una p  an elección
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